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FECHA: Junio 25 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Todo México va a ganar con mi proyecto: Peña” 

 “Conflictos locales se avivan por elecciones” 

 “IFE: a las 23:45, virtual ganador”  

 “Invita la Iglesia católica a votar”  

 
“Olvera Ruiz electorero anuncio de el “Chapito”  

 
“Hasta 50% en comercios caen ventas”  

 
“Multitudinario cierre de campaña de Peña Nieto” 

 “Bancada hidalguense suma 2 mil 594 faltas” 

 “Falló PAN a México, por eso manipula: Penchyna”  

 
“EPN: gobernaré con todos y para todos” 

 
“Gastan oootra vez en plan antiordeña” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Una visita a Hidalgo y seis compromisos firmados: En su primera y única visita a Hidalgo como candidato 

a la Presidencia de la República por la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), Enrique Peña Nieto firmó ante 

notario público seis compromisos, los cuáles han sido seriamente cuestionados por partidos opositores y calificados como 
―refritos‖ de proyectos ya planeados. El pasado 20 de mayo, el candidato presidencial fue escoltado en dos eventos por 

la plana mayor priista hidalguense; en un primer encuentro con empresarios Peña Nieto signó su primer compromiso 
para Hidalgo que podría tener repercusión a nivel nacional: poner en marcha el Centro Nacional de Innovación y Modas 

para las Industrias Textil y del Vestido. El Centro de la Moda, su compromiso firmado número 77 en sus recorridos de 
campaña, proyecta posicionar al país como la máxima potencia de este sector en Latinoamérica; según las expectativas 

del político mexiquense.  Ese mismo día, en un segundo evento, el candidato de la coalición entre PRI y PVEM, fueron 

firmados cinco compromisos más ante más de 120 mil personas que abarrotaron la Plaza de Toros Vicente Segura de 
Pachuca, los cuales fueron cuestionados por ser proyectos planeados por otros gobiernos.  Refinería en Hidalgo, construir 

la ciudad del conocimiento en la Zona Metropolitana de Pachuca, aviación general del aeropuerto de Hidalgo, continuar 
con la modernización de la carretera Pachuca-Huejutla y construir el libramiento Ixmiquilpan, fueron los compromisos del 

ex gobernador del Estado de México, de llegar a la Presidencia de la República.  Al menos cuatro de estos seis proyectos 

del presidenciable priista ya habían sido programados por el gobierno de Hidalgo para su instalación en próximos años, 
inclusive para la Refinería Bicentenario, que se construye actualmente a paso lento en Tula de Allende, el Gobierno 

Federal tiene una inversión millonaria. Recientemente, el diputado Julio Cesar Estrada Basurto sostuvo una reunión mes 
con directivos de Petróleos Mexicanos (Pemex) para tratar el tema de la refinería Bicentenario, donde expusieron que 

liberaron recursos por 150 mil dólares para diversas acciones, mismas que dijo, no se han llevado a cabo hasta el 
momento. Para la diputada federal panista Gloria Romero León, las propuestas de Peña Nieto son un ―refrito‖ de 

proyectos pactados por los gobiernos estatales y la federación.  Como ejemplo, la legisladora y candidata a senadora 
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suplente sostuvo que Peña Nieto firmó ante notario su compromiso de instalar la ciudad del conocimiento en Hidalgo, 

pero la obra está en proceso y cuenta con un presupuesto de hasta 120 millones de pesos. Además, para la 

modernización de la carretera Pachuca-Huejutla y el libramiento de Ixmiquilpan también se trabaja, a fin de dar 
presupuesto en estas dos obras.  ―Los compromisos ya ejecutados son el reflejo de la falta de talento del PRI en su 

política de gobierno‖, sostuvo la panista. Finalmente, para impulsar un aeropuerto, diputados federales hidalguenses 
tienen la propuesta desde hace varios años, que de llegar el PRI podría cristalizarse en terrenos de Tizayuca. (Misael 

Zavala, página 06) 

Milenio-Ambientalista evade problema de Dendho: Gabriel Quadri de la Torre, candidato presidencial del Partido 
Nueva Alianza (Panal), ha visitado en dos ocasiones territorio hidalguense; una de estas fue a un costado de donde se 

construye la refinería Bicentenario, de la cual dijo debe construirse con capital privado.  Fue el 12 de abril cuando el 
candidato panalista decidió realizar campaña política como presidenciable en la comunidad de El Dendho, en el municipio 

de Atitalaquia, justo en el lugar donde atraviesa parte de la barda perimetral de lo que se supone será la refinería 

Bicentenario que construye Pemex y que se espera que concluya en 2015 para iniciar procesos petroquímicos.  ―Si esta 
refinería, si un día se construye, que se haga bajo cuenta y riesgo de inversionistas privados, no a cuenta y riesgo del 

erario público, no a cuenta y riesgo de todos nosotros‖, dijo en ese momento Quadri. Sin embargo, las propuestas del 
candidato de Nueva Alianza para la entidad son casi nulas, a pesar de ser ambientalista y ex director general de 

Normatividad del Instituto Nacional de Ecología y también del Centro de Estudios del Sector Privado para el Desarrollo 

Sustentable, en su visita a Hidalgo no hay una propuesta sobre la presa Endhó, principal receptora de aguas negras del 
Distrito Federal y el Estado de México.  En su segundo evento en Hidalgo, el pasado 18 de junio, Quadri reunió a 15 mil 

personas en la Plaza de Toros de Pachuca, donde solamente repitió el discurso contra sus opositores, a quienes llamó 
demagogos, dinosaurios y conservadores.  En esa ocasión, el presidenciable se alejó de un discurso de propuestas para 

la ciudadanía hidalguense, únicamente repitió que él no es un político y mucho menos como los ―políticos de siempre, 
estamos hartos de ellos, de que nos digan mentiras, que inventen cosas‖.  Entre otros temas dijo que quitará el subsidio 

a los combustibles.  (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-López Obrador ha estado en Hidalgo cinco veces: Andrés Manuel López Obrador es el único candidato 
presidencial actual que ha recorrido cinco de los siete distritos electorales en Hidalgo en su campaña rumbo al 1 de julio; 

el tabasqueño nombra al estado como uno de sus bastiones políticos y de llegar a la Presidencia de la República propone 

agilizar la construcción de la Refinería Bicentenario en Tula.  El abanderado de la coalición de izquierda Movimiento 
Progresista (PRD-PT-MC) ha abarrotado plazas en sus famosos mítines en el estado; el primero de ellos registrado en el 

municipio de Actopan el primero de abril, tan sólo tres días después de iniciadas las campañas electorales.  En el centro 
de Actopan fue donde mencionó por primera ocasión que agilizaría la construcción de la Bicentenario de Petróleos 

Mexicanos, además de acabar con la corrupción y reducir a la mitad el sueldo de los funcionarios públicos, inclusive el 
suyo de llegar a encabezar al Gobierno Federal. 40 días después, el 9 de mayo, el ex jefe de Gobierno de la ciudad de 

México llena la Plaza La Floresta de Tulancingo, donde se reunieron unas cinco mil personas, a quienes prometió eliminar 

el Impuesto Empresarial de Tasa Única (IETU), además repitió que concluirá la tan esperada refinería Bicentenario. 
―Lleva tres años y apenas va construyendo la barda, vamos a comenzar y acabarla, para comenzar a producir las 

gasolinas y no comprarle el combustible al extranjero‖. Detalló que la importación de los combustibles de otros países 
cuesta a México 30 mil millones de dólares al año. Además de la refinería de Tula, el candidato presidencial dijo que 

realizará al menos cuatro instalaciones más de Petróleos Mexicanos (Pemex), de llegar a encabezar el Ejecutivo Federal.  

El tercer encuentro de López Obrador con los hidalguenses fue el 13 de mayo en el centro de Huejutla; en ese acalorado 
día, el tabasqueño se comprometió a regresar a la Huasteca de llegar a la Presidencia de la República.  En su asamblea 

informativa en el corazón de la Huasteca de Hidalgo y ante unos ocho mil asistentes, el candidato de las izquierdas 
prometió a realizar un trabajo permanente para esta región indígena del estado.  Hidalgo se considera uno de los 

bastiones políticos del aspirante a presidente de la República; en 2006, cuando compitió por primera vez como 

presidenciable, arrasó con el 40.79 por ciento de la votación en Hidalgo. Hace seis años el tabasqueño reunió un total de 
385 mil 750 votos hidalguenses.  Su más cercano contrincante fue el actual presidente de la República, Felipe Calderón, 

no obstante, el panista solamente alcanzó el 26.63 por ciento de los sufragios hidalguenses. Las regiones que más votan 
por el candidato de las izquierdas son Tula e Ixmiquilpan, municipios que visitó el 30 de mayo, cuando vino al estado por 

cuarta vez.  Además de proponer la agilización de la construcción de la Refinería Bicentenario, AMLO declaró que en el 
caso de la refinería Miguel Hidalgo, actualmente en funcionamiento en Tula, prometió reconfigurarla y hacerla cada vez 

más productiva. ―Vamos a construir las cinco refinerías, ya no vamos a comprar las gasolinas, vamos producir la gasolina 

en México‖, reiteró el político tabasqueño.  En el caso de la refinería Bicentenario, recordó que ―ya están haciendo la 
barda, vamos a iniciar nosotros y vamos terminar la construcción de esa refinería‖. El objetivo, señaló López Obrador, es 

para que haya más movimiento de trabajo, y mejores alternativas de desarrollo para esta zona de la entidad. Finalmente, 
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a menos de una semana de las elecciones federales, López Obrador visitará Pachuca como parte de sus cierres de 

campaña nacionales que realiza en varios estados de la República.  Este lunes 25 de junio a las 10 de la mañana, se 

esperan unos 20 mil seguidores de las izquierdas en la Plaza Juárez de Pachuca, donde el político dará su sexto y último 
mitin para Hidalgo.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Mayor atención a las zonas indígenas: JVM: La instalación de una Universidad Intercultural de la Huasteca 

hidalguense, otro plantel de este tipo en el Valle del Mezquital, son las propuestas que tiene la candidata por el Partido 
Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota.  En los primeros días de campaña, la panista se presentó en un evento en 

el centro de Huejutla, municipio enclavado en la Huasteca. Fue su primer acto proselitista en la entidad.  Ante unos 
nueve mil hidalguenses se comprometió a construir una Universidad Intercultural donde se formen profesionales 

comprometidos con el desarrollo económico y cultural de la región indígena del estado.  Huejutla es una de las 
localidades con mayor concentración de pobladores que hablan su lengua materna, el Náhuatl. Ese 2 de abril, en la Plaza 

Principal de Huejutla, dijo que debido a que la región Huasteca necesita agua, a pesar de su alta humedad atmosférica, 

no hay sistemas de captación, por lo que se comprometió a construir la presa en San Felipe Orizatlán, para ―reactivar el 
campo y devolverle a esta zona la prosperidad y la riqueza agropecuaria de la cual daba cuenta en el pasado‖. La única 

mujer en la contienda presidencial, también propuso la construcción de otra Universidad Intercultural que abarque a las 
comunidades del Valle del Mezquital, región de Hidalgo donde se habla el Otomí y Hñahñu.  Vázquez Mota sostuvo que 

debido a la falta de planteles de estudios superiores, los universitarios tienen que migrar a otras localidades para poder 

cursar alguna carrera, por lo que aseguró la construcción de una universidad para personas indígenas. ―Por cierto aquí en 
Ixmiquilpan vamos a apoyar a una universidad indígena para que sus hijos no tengan que irse a otros lugares a estudiar. 

Para que no tengan que emigrar a otros municipios‖, declaró en enero pasado la panista, cuando aún se consideraba 
precandidata a presidenta de la República.  En otros temas, en Huejutla prometió que de llegar a la Presidencia de la 

República promoverá una ley contra el lavado de dinero y el fortalecimiento de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) para ―golpear‖ las cuentas del narcotráfico. ―Vamos a fortalecer las instancias del combate al dinero del 

crimen organizado‖, indicó a los pobladores de Huejutla.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-AMLO ganará con 17 millones de votos: PT: El Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo pronosticó el triunfo de 
Andrés Manuel López Obrador en las elecciones de este 1 de julio; estimaron que en toda la república el abanderado de 

la alianza Movimiento Progresista logrará más 17 millones de votos. El líder estatal del PT en el estado, Fernando Torres 

L‘estrade, afirmó que se esperan 30 mil simpatizantes en la visita de mañana de López Obrador para su cierre estatal de 
campaña en un mitin que se realizará en la plaza Juárez de Pachuca. El dirigente consideró que el candidato presidencial 

de las izquierdas superará los más de 14 millones de votos que tuvo en la elección de 2006 gracias al apoyo de los 
jóvenes y de los ciudadanos decepcionados de los gobiernos del PAN y que tampoco no quieren el regreso del PRI. 

―Estamos preparados para el domingo, a una semana de la elección el PT se presenta muy optimista, nos presentamos 
con todas las condiciones de triunfo para el primero de julio, hemos estado promocionando el voto para Andrés Manuel 

López Obrador, para nuestros candidatos a senadores y a diputados federales‖, refirió. ―Hemos estado inmersos en las 

estadísticas, en el 2006 revisamos que Andrés Manuel gana la presidencia con 14 millones 756 mil 350 votos en la urna, 
después en este mismo fraude se encuentran nulos 904 mil votos, hoy tenemos la certeza que en el 1 de julio Andrés 

Manuel López Obrador obtendrá más de 17 millones de votos, con esto queremos decirlo abiertamente, la gente que en 
el 2000 votó por Fox esta vez votará por López Obrador‖, dijo. ―La gente sabe que Fox traicionó a México, a la esperanza 

del cambio, a la democracia, es por eso que hoy tenemos claro que estos votos que obtuvo Fox en el 2000 serán para 

López Obrador, hoy podemos anticipar este triunfo con más de 17 millones de votos para Andrés Manuel López Obrador‖, 
expresó. A diferencia del 2006, la coalición de izquierdas contará con representantes en todas las casillas del país con el 

objetivo de evitar el fraude por medio de estrategias como la anulación de votos válidos, el embarazo de urnas y otros 
más. Los representantes de casillas del Movimiento Progresista tendrán la encomienda de vigilar cada casilla, cuidar los 

votos y evitar que se cometan delitos electorales. ―Tendremos representantes en todas las casillas, todas están cubiertas 

ya sea por compañeros petistas, perredistas, de Movimiento Ciudadano, de Morena y por miles de mexicanos que dijeron 
‗yo quiero cuidar la casilla‘, hoy podemos decirles que tenemos cuidadas las casillas, estos votos nulos en 2006 serán un 

millón más para Andrés Manuel López Obrador, sin descartar el voto de los jóvenes que representan el 30 por ciento del 
padrón electoral, estamos planteando que le voto joven hará diferencia‖. ―Hacemos un llamado a la ciudadanía, hay una 

tranquilidad para vivir un proceso en paz y tranquilo para que la gente salga a votar libremente‖, concluyó el petista. 
(Gustavo Godínez, página 11) 
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Crónica-Usa PAN tiempos de aplicación de la justicia, lamenta Penchyna: El gobierno federal manipula los 

tiempos de aplicación de justicia como parte de la ―guerra sucia‖ que implementa en contra del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), enfatizó el candidato al Senado de la República, David Penchyna Grub. En exclusiva para La Crónica 
de hoy en Hidalgo reiteró que las campañas negras por parte del actual presidente Felipe Calderón eran de esperarse, 

debido a que 12 años de gobiernos panistas le fallaron a la gente, pues en su sexenio prevaleció el desempleo, la 
violencia, baja producción e inversión. ―Afirmé cuando inició mi campaña que Acción Nacional (PAN) se dedicaría a la 

‗guerra sucia‘, la razón es muy simple; porque hubo 12 años de gobierno que le quedó mal a la gente y le falló a México, 

no tuvo otra opción más que echar lodo y manipular los tiempos de aplicación de justicia‖. Al referirse sobre la 
manipulación de justicia, recordó que los priistas que ahora la federación acusa por distintos delitos tales como supuestos 

vínculos con el narcotráfico o endeudamientos, son encausados durante procesos electorales. Ejemplificó el caso del ex 
gobernador de Tamaulipas, Tomás Yarrington, a quien después de ocho años el gobierno federal inició una indagatoria 

entre otros delitos por lavado de dinero, lo cual es claramente una manipulación por parte de la administración 

blanquiazul. Además, el aspirante al parlamento mexicano agregó que a cualquier representante popular que transgreda 
la ley debe aplicarse todo el peso de la justicia, no importa el partido en que milite. ―Nosotros no caímos en la ‗guerra 

sucia‘, hicimos diagnósticos serios respecto a la campaña, por ello privilegiamos en más del 90 por ciento las propuestas 
que la gente espera, traduciéndolas en compromisos, si el PAN recurrió a dichas acciones es lamentable, pues así no se 

fortalece la democracia‖. MOVIMIENTOS JUVENILES. Cuestionado sobre las movilizaciones de jóvenes en el país, 
Penchyna Grub consideró que estos sucesos sirven para que los partidos políticos aprendan a entender este sector de la 

población, por lo que representantes a cargos populares tienen la obligación de conocer y aprender de sus problemas. 

―Una juventud es producto de una generación distinta a la nuestra, con modelos familiares y educativos distintos, por ello 
hay que tener la humildad para entender lo que pasa con la juventud y considerarla como parte del modelo de desarrollo 

nacional‖. Aunque en México se crearon algunos movimientos como el #YoSoy132, integrado en su mayoría por 
universitarios, el aspirante tricolor hidalguense reconoció que no debe encasillarse a todo un sector en un solo 

organismo, por ello llevó a cabo diversos foros con jóvenes de todo tipo de estratos sociales para conocer sus problemas 

y buscar soluciones reales. ―Hay datos aterradores para los jóvenes, ocho de cada 10 estudiantes que terminaron la 
educación media no pueden entrar a las filas universitarias, el reto debe ser más amplio, pensar en el déficit educativo 

que tiene el país, abriendo más planteles, invertir en becas o mejorar en la infraestructura‖. NUEVO PRI. El diputado 
federal con licencia enfatizó que pertenece a la nueva generación del PRI, pues su trayectoria política demuestra que es 

un perfil comprobado y sin nada que ocultar. ―Soy un hombre de respeto y resultados, no tengo nada que ver con el 
viejo PRI, es curioso que ese viejo PRI está ahora con el PRD, López Obrador que perteneció al partido en 1971, Manuel 

Bartlett o Ricardo Monreal, nosotros no somos de esa generación‖. Insistió que actualmente el Revolucionario 

Institucional aprendió de sus errores y miró hacia adelante, pese a que en el 2000 se auguró la desaparición del tricolor. 
Finalmente, afirmó que el PRI es un partido con historia, un instituto que después de un movimiento revolucionario tuvo 

la voluntad y la visión de abrazar las causas sociales para traer la paz a México, implementar instituciones, dar estructura 
al campo y a los campesinos. ―El PRI que evolucionó está listo para regresar de nuevo la paz que hoy merecen millones 

de mexicanos‖. DATOS: REGATEOS Penchyna fue subdirector del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores, Secretario de Desarrollo Económico, titular de la Secretaría de Desarrollo Social estatal, diputado federal en 
dos ocasiones, entre otros cargos. Sostuvo que el PRI aceptará los resultados electorales que la gente decida, pues 

―nunca regatea en las urnas‖, por lo que retó a AMLO a reconocer su derrota el 1 de julio. INICIATIVAS Como parte de 
las propuestas que impulsó el aspirante a una curul en la Cámara de Senadores durante su campaña por el estado de 

Hidalgo destacan la generación de empleo mediante la inversión, fortalecer el mercado interno, mejorar la educación, 

tecnificar el campo, otorgar estabilidad a la economía familiar, apoyar a sectores vulnerables, proponer esquemas de 
seguridad social y optimizar la seguridad pública del país. (Gabriela Porter, página 04) 

Plaza Juárez-López Obrador hoy a las 10 AM en Plaza Juárez: El presidente estatal del Partido del Trabajo, 
Mariano Torres L'estrade, aseguró que en la próxima jornada electoral, la coalición Movimiento Progresista -integrada por 

los partidos de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano- aportará en el ámbito nacional más de 17 millones 

de votos a favor de Andrés Manuel López Obrador. En conferencia de prensa señaló que los sufragios obtenidos por 
Vicente Fox en el proceso electoral de 2000, ahora se sumarán al proyecto de nación que encabeza el tabasqueño. En 

ese sentido, exhortó a la población a ejercer su derecho ciudadano y salir a votar el próximo domingo, para garantizar la 
transformación del país y un cambio verdadero. El dirigente estatal petista apuntó que para la jornada electoral, el 100 

por ciento de las casillas estará cubierto por representantes de los tres partidos, para evitar que los votos sean anulados, 

como ocurrió hace seis años. Por otra parte, reiteró el llamado a la población a no creer en el discurso de la candidata a 
senadora por el Partido Acción Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, respecto a una alianza entre MP y el blanquiazul, y 

enfatizó que los sufragios de las izquierdas sólo serán para AMLO. En tanto, aseguró que al cierre de campaña del 
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candidato presidencial, a celebrarse en la explanada de la Plaza Juárez hoy en punto de las 10 de la mañana, se espera 

la asistencia de un promedio de 30 mil personas, entre dirigentes, militantes, simpatizantes y público en general. Mariano 

Torres exhortó a las autoridades y partidos políticos a propiciar un ambiente de paz y tranquilidad, sin denostaciones, 
para garantizar seguridad a los electores. (Ana Luisa vega, página 05) 

Criterio-Latentes, varios conflictos previo a jornada electiva: Ya en la recta final con rumbo a las elecciones 

federales, Hidalgo se mantiene lejos de constituirse en una entidad problema o catalogada como un foco rojo; sin 
embargo, tiene que enfrentar un sinnúmero de conflictos sociales domésticos que regularmente cobran relevancia en 

temporada electoral. Conforme al mapa de riesgos que tiene la Secretaría de Seguridad Pública Federal, contempla a diez 
entidades como focos rojos primordialmente por la delincuencia organizada, entre los cuales no aparece Hidalgo. Durante 

la 32 Sesión del Consejo Nacional de Seguridad, que se realizó en el Distrito Federal, al igual que en la 27 Conferencia 
Nacional de Procuración de Justicia, realizada en Monterrey, las instancias estatales habrían de entregar un mapa de 

riesgos que les permita enfrentarlos de manera conjunta con las federales de forma coordinada con los municipios. Los 

riesgos considerados por distintas instancias en Hidalgo, tienen que ver con cuestiones de gobernabilidad a causa de 
problemas sociales no resueltos y que cobran vigencia en estas fechas. PROBLEMAS LATENTES El Valle del Mezquital 

en este momento está considerado como de mayor relevancia ante la existencia de problemas latentes. Una prueba de la 
explosividad que tiene la región, queda mostrada con el bloqueo de la carretera Pachuca-Ixmiquilpan, a la altura de Dios 

Padre, que apenas ayer pusieron en marcha vecinos indignados contra la Policía Federal. Kilómetros adelante una manta 

colocada sobre el camino consigna: "...esto obliga a La Estancia a no votar". En Chilcuautla se repite la misma petición 
que en 2006, cuando los cerca de mil vecinos demandaron solución al problema limítrofe con El Alberto de Ixmiquilpan, 

cuyo conflicto ya cobró la vida de un exalcalde y varios heridos. En Santiago de Anaya se libra una batalla de corte 
ambiental, ante la negativa de la empresa cementera Santa Anita por hacer transparentes sus permisos y condiciones 

que les impuso la Semarnat en atención a su Manifiesto de Impacto Ambiental. Aquí los regidores han mostrado su 
convicción de presionar para que la autoridad obligue a los empresarios a cumplir con las normas ambientales y no 

descartaron utilizar el voto como medida de presión. Zimapán pese que mantiene silencio, los conflictos de transportistas 

que le trabajan a una empresa minera junto con el destino final del confinamiento, son puntos de alerta. Dentro de 
Ixmiquilpan, la prevalencia de unos seis conflictos limítrofes son puntos de atención ante la cercanía de la elección. En 

Tulancingo se considera primordialmente la contienda electoral como preocupante por la alta participación de los 
distintos sectores de la población. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-“Ya no mientas más”, exige el PT a Xóchitl: Mariano Torres L'estrade, líder del PT en Hidalgo llamó a la 

candidata del PAN al Senado, Xóchitl Gálvez Ruíz, a dejar de mentir a la ciudadanía al intentar colgarse nuevamente de 
los partidos de izquierda y afirmar que están con ella. En conferencia de prensa, el petista señaló que este discurso de la 

abanderada panista es con la intención de confundir a los votantes y verse beneficiada. Torres L'estrade dijo que se trata 
de un acto de desesperación al verse por debajo de las preferencias. "Xóchitl Gálvez no ha representado a esa ciudadana 

que tanto afirma ser. Es la misma política que tiene nombre y apellido; su apellido paterno es 'Fox' y el materno es 'PAN', 

por eso le pedimos que ya no mienta", declaró. Esta misma artimaña, dijo Torres, la está ocupando el abanderado 
panista por la diputación federal Luis Baños: "no hay nada con ellos, como lo están diciendo en Pachuca y Mineral de la 

Reforma, él va sólo, no con la gente que le apoyó en el pasado proceso electoral". TRIUNFO DE AMLO, POR MÁS 17 
MILLONES DE VOTOS A unos días de la elección constitucional, el líder del PT vislumbró un triunfo contundente de 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO) por más de 17 millones de votos. A pesar del fraude electoral de 2006, recordó 

que el tabasqueño ganó la Presidencia de la República con 14 millones 756 mil 350 votos, pero inexplicablemente se le 
anularon 904. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Estaría Vázquez en Lienzo Charro: Tras el anuncio de la visita, mañana al mediodía, de Josefina Vázquez 

Mota a Pachuca, el presidente del PAN en Hidalgo confió en que el gobierno del estado pueda facilitar las instalaciones 
del Lienzo Charro. La inesperada noticia del encuentro de la candidata a la Presidencia de México fue dada a conocer a 

los panistas apenas el pasado viernes por la noche. Es por ello que han tenido poco tiempo para la organización logística 
del evento. Moreno Abud señaló que ya le solicitaron al secretario de gobierno, Fernando Moctezuma su apertura para 

facilitar el acceso evitando discriminaciones por ser de otra ideología política al PRI. Por su parte, Horacio Ramírez, 
encargado nacional de las giras de la candidata recordó que JVM inició campaña en Huejutla "y hemos decidido que aquí 

en Hidalgo sea uno de los lugares donde cierre campaña". Además reveló que la candidata albiazul ha visitado en dos 

ocasiones los 32 estados. (Antonio Alcaraz, página 05) 
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El Reloj-A Hidalgo le va a ir como nunca con EPN: Miguel Osorio: Con Enrique Peña Nieto en la Presidencia de la 

República, Hidalgo será un estado de mayores oportunidades y con presencia fuerte como entidad líder en ofrecer las 

condiciones necesarias y adecuadas para el bienestar y desarrollo de sus habitantes, señaló el ex gobernador del estado, 
Miguel Ángel Osorio Chong; durante el cierre regional de las campañas político-electorales del Distrito IV con cabecera en 

Tulancingo. El ex mandatario y uno de los hombres más cercanos a Peña Nieto, auguró que de ganar el PRI "a Hidalgo le 
va a ir como nunca", dijo que el candidato presidencial de ese instituto político es consciente de las necesidades del 

pueblo hidalguense al que le tiene un gran cariño y así lo demostró al firmar los compromisos para realizar las obras que 

serán el impulso y detonante del crecimiento de la entidad, como la construcción de la Refinería Bicentenario, el 
Aeropuerto en Tiza-yuca y vías de comunicación como la autopista Pachuca-Huejutia. Osorio Chong señaló que estará 

detrás de Francisco Olvera Ruiz, actual gobernador de Hidalgo, en la gestión de recursos y beneficios para los 
hidalguenses. La buena relación entre las figuras del panorama político no servirá sino para favorecer a la sociedad de la 

entidad con políticas encamina-das a que Hidalgo crezca. En su visita a Tulancingo, Miguel Ángel Osorio, puntualizó que 

Emilse Mi-randa será la diputada federal por esta jurisdicción en virtud de sus capacidades como representante del 
pueblo, agregó, que su experiencia como presidenta municipal y legisladora local garantizan que sabrá responder a los 

11 municipios del Distrito IV ya todo Hidalgo. El actual secretario de organización del Comité Ejecutivo Nacional del PR!, 
recriminó al actual gobierno federal el nulo apoyo que le brindó a Hidalgo, acusó que para la entidad las puertas siempre 

estuvieron cerradas y lejos de ayuda, el gobierno panista, puso trabas al desarrollo de los hidalguenses, por lo que 
conminó a los más de siete mil asistentes al evento, a no dar ni un voto al Partido Acción Nacional (PAN). (Daén Osorio. 

Página 03) 

El Independiente-Denuncian acarreo de Hidalgo al Azteca en autobuses del Rehilete: Al estadio Azteca 
llegaron priistas de Hidalgo en autos oficiales del museo el Rehilete, como parte del cierre de campaña del candidato 

presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Enrique Peña Nieto, denunció Acción Nacional. A través de 

fotografías, la candidata al Senado Xóchitl Gálvez señaló que autoridades estatales enviaron a Zimapán camiones oficiales 
del museo para transportar a simpatizantes al evento tricolor. Los autobuses fueron estacionados fuera de la casa del 

presidente municipal Carlos Ortiz Rodríguez y varias personas ocultaron los logotipos durante la tarde del sábado para 
emprender al día siguiente el viaje rumbo al Distrito Federal. EL Museo Interactivo para la Niñez y la Juventud 

Hidalguense, El Rehilete, es una paraestatal del gobierno del estado. El vocero de la campaña presidencial panista en 
Hidalgo, Jorge Moctezuma, señaló que el PRI siempre se ha valido del aparato gubernamental para apuntalar a sus  

candidatos y agregó que las fotos serán tomadas en cuenta para interponer una denuncia. Declaró que la marcha del 

sábado pasado en Pachuca fue más priista que López Mateos y prueba de ello son los funcionarios de gobierno que 
fueron obligados a participar y que les pasaron lista, ―tal como el mitin de Peña Nieto en la plaza de toros‖. La 

manifestación la calificó como ―actitudes cavernarias de la era del PRI‖ pero confió en que la sociedad no le tome 
importancia y que los trabajadores del gobierno estatal que fueron obligados a asistir no voten por abanderados priistas. 

El objetivo de la marcha por la paz es generar ambiente de violencia para que la población no vote el próximo domingo, 

consideró. (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Inician en IFE “Jornadas de Promoción del Voto”: La Vocalía de Capacitación Electoral y Educación Cívica 

del Instituto Federal Electoral (IFE) inició las denominadas ―Jornadas de Promoción del Voto‖, donde la instancia 
expondrá ante la ciudadanía en diversas plazas públicas de los municipios hidalguenses, los principios básicos respecto a 

los comicios del 1 de julio. María Magdalena Rodríguez Escalona, vocal de Capacitación Electoral, explicó que personal del 

IFE reparte ya material de difusión a la población sobre su derecho y ejercicio del voto, además incluye otros programas 
de participación, como el telegrama ciudadano y el cuaderno de divulgación de la cultura democrática. El primero permite 

a la sociedad razonar y ejercitar el derecho a proponer soluciones a problemas públicos, de tal forma que persista el 
diálogo con candidatos. Los cuadernillos informativos son entregados a la gente que acude a los ―Festivales Ciudadanos‖, 

espacios de promoción donde el IFE motiva la participación, instruye sobre la importancia del sufragio, enumera tipos de 
delitos electorales y promueve la vigilancia. ―En estos festivales promovemos la importancia de la participación 

ciudadana, sobre todo juvenil, hasta ahora contemplamos las plazas públicas de al menos 23 municipios‖, detalló la 

funcionaria. En esta actividad participarán 25 personas de Capacitación Electoral, más 800 capacitadores y 142 
supervisores. Los municipios donde ya realizaron este ejercicio son Huejutla, San Felipe Orizatlán, Tlanchinol, 

Ixmiquilpan, Zimapán, Chapulhuacán, Francisco I. Madero, Zacualtipán, Huichapan, Tezontepec, Atotonilco de Tula, 
Mineral de la Reforma, Tizayuca y Cuautepec. Por otro lado, Rodríguez Escalona exhortó a los 23 mil 912 funcionarios de 

casilla hidalguenses a participar en los simulacros electorales que se efectuarán días antes de la jornada del 1 de julio. 

Aclaró que todos los funcionarios están debidamente capacitados, pero como parte del adiestramiento electoral deben 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/60209-20120625-p5-n3
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efectuar el simulacro de votación, a fin de poner en práctica los conocimientos adquiridos en los cursos que ofrece el IFE. 

(Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Se declara IFE listo para los comicios del 1 de julio: Una vez entregado el material electoral en cada uno 
de los siete distritos federales electoral, así como haber concluido la capacitación de los funcionarios de casilla, el 

Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo se declara listo para la jornada en la cual se elegirán siete diputados 

federales, tres senadores y el presidente de la república. De acuerdo con la información entregada por la junta local del 
IFE, a cargo de José Luis Ashane Bulos, existen inscritos en la listas nominales de electores un millón 861 mil 638 

ciudadanos. Ellos podrán votar en las 3 mil 416 casillas que serán instaladas en el territorio hidalguense. Ashane Bulos 
planteó que en materia de capacitación, Hidalgo se colocó a la vanguardia al ser el primero en concluir esta tarea a nivel 

nacional. Fue Ixmiquilpan el primer distrito del país en terminar la capacitación de los funcionarios de casilla, los cuales 
serán más de 23 mil en la entidad. Respecto a la entrega de documentación detalló la entrega de 126 cajas 

correspondientes a las casillas básicas y contiguas, 46 cajas a las casillas extraordinarias; con un total de 172 cajas que 

contienen los cuadernillos de las Listas Nominales de Electores Definitivas con Fotografía. Se entregaron 3 mil 84 
cuadernillos para los siete distritos electorales en el estado. En otros aspectos de la jornada, Ashane informó sobre la 

acreditación de los observadores, que en esta ocasión rebasan los 500. Detalló que de último momento fueron incluidos 
88 más como parte de la prórroga concedida a los integrantes de #YoSoy132. (Jorge Martínez, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Periodistas de Hidalgo exigen libertad para trabajar: El Frente Proletariado de Periodistas y Trabajadores 

de la Comunicación demandó a las autoridades protección para el ejercicio periodístico en la entidad, esto luego de la ola 
de violencia que se ha registrado en el país contra los reporteros. En representación del Frente habló Alberto Rodríguez, 

quien detalló que desde hace dos años está congelada la iniciativa de una Ley que dé garantías a los trabajadores de los 
medios de comunicación, tanto al momento de realizar su cobertura periodística como en materia laboral. Rodríguez 

agregó que como organización le dan pleno apoyo y solidaridad a la reportera Verónica Jiménez Hernández, quien esta 
semana fue detenida por policía municipal cuando se encontraba reportando una actividad proselitista a favor del PRI. 

Por esta razón, agregó Rodríguez, el Frente y otras organizaciones exigieron libertad de expresión para todos, pues 

además recordó las llamadas intimidatorios contra integrantes de #yosoy132. (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Serán 8 mil policías para cuidar elección: El gobernador Francisco Olvera sostuvo que no hay ―focos rojos‖ 

en el estado de cara a las elecciones del 1 de julio y que se alista ya un operativo de seguridad con los más de 8 mil 

elementos de la policía estatal. El titular del Ejecutivo insistió en que en la entidad hay un clima de paz y que no hay 
―focos rojos‖ para las elecciones, pero que se realizará un operativo de seguridad en el que la policía estatal se 

coordinará con las policías municipales, la federal y con el ejército mexicano a través de la 18 Zona Militar.  ―Lo cierto es 
que el estado vive en paz, estamos tranquilos, yo recorro diario el estado, se reúne gente de mil formas para mil tipos de 

eventos, y la gente puede salir, Hidalgo es un lugar donde la gente puede salir a la calle en paz y en confianza, desde 
luego no deja de haber rumores, pero a mí se me hace que los rumores lo generan mentes malintencionadas, pero yo 

creo que la respuesta de la gente va a ser contundente, la gente va a salir a votar‖, comentó. ―Se utilizará a toda la 

policía estatal, son más de 8 mil elementos, toda la policía estará dispuesta para este operativo, no habrá vacaciones y 
licencias para este operativo, ello trabajan doble turno, a quienes les tocaba descanso, también van a trabajar, lo mismo 

nos estamos coordinando con las policías municipales para que tengan disposición y desde luego una coordinación 
puntual con la Policía Federa y con la 18 Zona Militar‖. ―No tenemos puntos de preocupación, pero estamos muy atentos 

recuperando información diaria para que en aquel lugar donde tengamos algún indicio podamos reaccionar, pero hoy no 

tenemos ningún punto rojo‖. Hizo un llamado a toda la ciudadanía para mantenerse en el marco de la ley y a que acuda 
a ejercer su derecho al voto. ―Que tengan la certeza que estamos haciendo todo lo necesario ara tener una jornada 

electoral tranquila y en paz, estamos invitando a la gente a que salga a votar, con la familia, con los niños, esta es una 
jornada cívica, debe ser hasta una jornada familiar, es la única forma que tenemos de verdaderamente participar en la 

transformación del país, la sociedad reclama paz social, eso es lo que debemos de procurar todos para tener una jornada 

ejemplar el próximo domingo‖. En otro tema, Olvera desestimó las agresiones y amenazas que han sufrido miembros del 
movimiento #YoSoy132 en el estado, pues dijo ―no están documentadas‖. ―El incidente que yo conozco es el que ha 

acusado la candidata del PRD en Tulancingo a diputada federal, los otros no están documentados, han sido comentarios 
que se han comentado, ha habido denuncias pero no formales, no hay hechos que acrediten ningún tipo de agresión y lo 

podemos ver todos los días, la gente vive tranquila y en paz en Hidalgo‖, dijo el gobernador sobre los incidentes que han 
ocurrido contra estudiantes del movimiento #YoSoy132.  (Gustavo Godínez, página 13) 
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Crónica-Participará sociedad con su voto sin miedo, prevé Olvera: En Hidalgo no se percibe miedo o 

incertidumbre por parte de la población para que el próximo 1 de julio salga a emitir su sufragio en las urnas, reiteró el 

gobernador Francisco Olvera, en el marco del programa Mejoramiento Urbano en el fraccionamiento Juan C. Doria de 
Pachuca. Expuso que prevalece en la entidad un clima de paz social, ―recorro diario el estado, se reúne gente de mil 

formas y por tanto puede salir a la calle de manera segura y con confianza‖. Aclaró que desde luego ex isten rumores de 
―mentes malintencionadas‖, pero la respuesta de la sociedad será contundente y saldrá a votar. Con respecto a 

supuestas agresiones hacia candidatos, el mandatario sostuvo que no hay hasta ahora ningún incidente documentado, ya 

que denunciaron pero no de manera formal. Previamente puso en marcha la primera etapa del programa de 
Mejoramiento de la Imagen Urbana, que constará de pintura para edificios, rehabilitación de jardineras y 

repavimentación de calles interiores. Ante vecinos de C. Doria, destacó que será un trabajo coordinado entre el gobierno 
estatal, la alcaldía y los colonos. Informó que en breve iniciarán trabajos para la construcción de un distribuidor de 

acceso a este conjunto habitacional para el beneficio de las familias que ahí habitan. Además de remodelar espacios de 
esparcimiento y jardines en cada una de las unidades con labores permanentes. Por su parte el presidente municipal de 

Pachuca, Eleazar García Sánchez, subrayó que será con la conjunción de esfuerzos entre las autoridades y ciudadanía 

como atenderán una sentida demanda, con el objetivo de dar a esta colonia ubicada al sur de la capital hidalguense un 
nuevo rostro. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Desgasta proceso electoral a todos los sectores, acentúa la Coparmex: Al referirse al proceso electoral 

vigente para la renovación del Ejecutivo federal y legisladores, el presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), Javier Vázquez Coria, expresó ―estamos esperando que ya por fin acabe. Es un tema muy 

desgastante para todos: la sociedad, las empresas, las economías y los capitales‖. ―El periodo de campañas siempre 
resulta un freno y ahora con la polarización y la ‗guerra sucia‘ que manejan, más aún. Por ejemplo, si un empresario 

contara con una inversión fuerte, difícilmente voltearía a México por toda la incertidumbre política‖, planteó. En entrevista 
opinó que regularmente cuando terminan las elecciones en el país empieza de inmediato un proceso de sanación para 

determinar lo que sigue para todos los sectores y establecer las acciones correspondientes. Respecto a las propuestas de 

los candidatos a la Presidencia de la República en materia económica, el representante de sector puntualizó que en 
ninguno de ellos percibe un verdadero interés por lograr sean aprobadas las reformas pendientes. ―Si no hay una 

resolución real de este tema, cualquier plan que hagan es inoperante. No tendrán como ejercer presión para hacer que 
las cosas funcionen. Si las reformas no pasan, quede quien quede, va a estar atado de manos‖. En torno a las reformas 

estructurales determinó que también depende cómo quede conformado el Congreso de la Unión después de las 

elecciones, pues si llega a haber una mayoría absoluta, el presidente tendrá una oportunidad histórica para ―destrabar‖ a 
México. En lo referente al programa de participación ciudadana impulsado por la Coparmex, Vázquez Coria aseveró que 

va bien, pues el organismo en Hidalgo cuenta con 14 observadores electorales, aunque cabe señalar que ese grupo de 
participantes se registra desde que se creó el instituto que regula los procesos electorales en el país. El ser observador 

tiene sus candados porque ―no podemos interferir en ninguna casilla, sólo se observa y reporta y en caso de ser 

necesario es aplicada una denuncia‖. El empresario estimó que probablemente habrá mucha tensión en las casillas, pero 
no se generalizarán los actos de violencia ni algo similar: ―podrá haber un problema aislado, pero nada mayor‖. 

Finalmente, consideró que en los últimos años la sociedad ha crecido en su participación electoral, por lo que hoy el 
ciudadano tiene mucho más poder. DIMENSIÓN REGLAS En el marco del programa ―Votaremos por los Mejores‖, 

desde el inicio fue una prioridad el exigir que los planteamientos de los candidatos a la presidencia y a legisladores fueran 
claros, alcanzables y medibles. SENTIDO La premisa es que el logro de la democracia depende de una ciudadanía 

comprometida, activa, exigente, madura, responsable y organizada con espacios en la toma de decisiones públicas. 

METAS En el programa fueron establecidos tres ejes específicos: observación ciudadana del proceso electoral, 
promoción del voto razonado e informado y exigencia del cumplimiento de las propuestas de campaña de los candidatos 

que resulten electos. (Sara Elizondo, página 11) 

Crónica-Deslinde de #YoSoy132, desde capital hidalguense: Organizaciones no gubernamentales (ONG) se 
deslindaron de correos electrónicos en los que supuestamente afirman que varios de estos grupos se unen a la causa del 

movimiento estudiantil #YoSoy132. Por medio de un email, integrantes de por lo menos una decena de ONG dieron a 
conocer que pese a que respetan las intenciones y el modo de conducirse de este movimiento no comulgan con ninguna 

corriente que tenga interés en hacerse sentir en la vida política y pública del estado y el país. ―Organizaciones civiles 
capitalinas, que no formamos parte de la agrupación que representa en su totalidad a las ONG en Hidalgo, rechazamos la 

difusión de que organismos afines en Pachuca nos hemos unido a ese movimiento, una vez que no coincidimos con su 

ideología, aunque la respetamos‖. Refirieron integrantes, que al menos la decena de agrupaciones que se deslindan de 
este movimiento no pretende entrar en controversia con el movimiento estudiantil y sus representantes en Hidalgo. 

(Milton Cortés, página 21) 
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Síntesis-Olvera Ruiz electorero anuncio de el “Chapito: Posibles fines electoreros del Gobierno Federal ocultaba la 

detención en días pasados del presunto hijo de Joaquín ―El Chapo‖ Guzmán, afirmó el gobernador Francisco Olvera, 

luego de que se confirmará que el detenido no es el vástago del narcotraficante. La agencia de Antidrogas de Estados 
Unidos DEA desmintió la afirmación de las autoridades federales, luego de identificar al detenido como Félix Beltrán León 

y no como Jesús Alfredo Guzmán Salazar alias ·El Gordo‖, como se informó en principio. Al respecto, el gobernador dijo 
estar convencido de que se tuvo la intención de posicionar bien el trabajo de las autoridades en el estado de Jalisco 

donde se realizó la detención y donde la imagen del gobierno federal no es muy buena, y así posiblemente favorecer a 

Acción Nacional en las elecciones del próximo domingo ―pero les falló por una falta de información‖, señaló Olvera Ruiz. 
(Jorge Vargas, primera plana)  

Plaza Juárez-Invita Iglesia católica a votar: Ayer, dentro de los avisos parroquiales de la Basílica Menor de 
Guadalupe en la capital hidalguense, el padre Jaime Martí recordó a los presentes que el próximo 1 de julio es día de 

elecciones, por lo cual invitó a todos aquellos que tienen edad para hacerlo, acudir a las urnas a ejercer su derecho al 

voto. Recordó que un auténtico cristiano se compromete en su vida social y parte de ello es participar en la elección de 
nuestros gobernantes. Cabe mencionar que en la contraportada del misal del domingo 24 de junio se incluyó un mensaje 

al pueblo de México sobre el proceso electoral 2012, ―para pensar y para recordarlo el día de las elecciones‖, que integra 
una parte del documento aprobado por el Comité Episcopal Permanente de la Conferencia Episcopal Mexicana en su VIII 

Reunión. El mensaje para los y las cristianas rumbo al proceso electoral del próximo domingo dicta: ―Los cristianos 

estamos obligados a dar ejemplo de sentido de responsabilidad y de servicio al bien común. La Iglesia impulsa a los 
cristianos al compromiso político y les enseña que la participación en los asuntos públicos de la nación es una exigencia 

de su fe que no deben eludir: han de llevar también a este campo de la vida social el mensaje liberador y humanizante 
del Evangelio‖. Plantea que ―el esfuerzo por lograr un sistema más humano y más justo de convivencia, es una dimensión 

ineludible del amor al prójimo. La indiferencia, el desinterés y la falta de espíritu de solidaridad no pueden ser medios 
correctivos de los defectos de nuestra vida político–social y mucho menos podrían ser medios para afirmar valores 

cívicos‖. El mensaje presentado en el misal, el cual tiene el contenido de la homilía dominical, también determina que es 

un deber de los cristianos participar en la vida política; ―su deber no se agota en las elecciones, sino que supone una 
presencia y una acción permanente‖. Por otro lado, durante el sermón de la homilía dominical el padre Jaime Martí 

recordó el natalicio de San Juan Bautista y la fiesta que significa su nacimiento para la Iglesia Católica, pues dejó una 
importante enseñanza a todos los hombres. Mencionó que Juan Bautista, a pesar de que mucha gente lo elogiaba por 

sus obras y acciones, nunca se atribuyó la aclamación que no le correspondía; en total transparencia y siempre sincero 

dejó claro que detrás de él venía alguien más grande y sólo preparaba el camino. El sacerdote de La Villita exhortó a 
todos los feligreses presentes a reflexionar sobre el actuar de Juan Bautista, hijo de Zacarías e Isabel, quien dejó de lado 

los protagonismos y se convirtió en precursor de la palabra de Dios. (Natalia López, página 03) 

Criterio-Nace alianza entre Criterio y Newsweek: Pensando siempre en ofrecer a sus lectores las opciones 

informativas de mayor calidad en el mercado, Criterio se asoció con la revista Newsweek en Español, el semanario 

internacional más prestigiado de América Latina, operación que proyecta al diario hidalguense no sólo como uno de los 
referentes en materia periodística de México, sino a escala continental. La sociedad entablada entre diario Criterio y el 

Grupo Editorial Vía Satélite permite explorar nuevos horizontes periodísticos en las diferentes plataformas informativas 
con las que cuentan nuestros lectores (diario, internet y revistas), y crear una sinergia en beneficio de los cada vez más 

numerosos lectores. Con 75 años de experiencia, Newsweek es el semanario de noticias internacionales más importante 

del mundo y su edición en español tiene presencia en todos los países de habla hispana del continente. A lo largo de los 
años la edición en español de Newsweek ha desarrollado un contenido editorial propio que se complementa con el de su 

homólogo en inglés, y que asegura que los lectores permanecer informados del acontecer nacional, regional y de todo el 
mundo. En la revista Newsweek en Español, un producto impreso a todo color y con calidad certificada, los lectores 

encuentran temas periodísticos de corte internacional que analizan a fondo el acontecer que afecta a una sociedad tan 

importante y activa como la mexicana y latina. A partir de esta semana, encontrarás Newsweek en Español gratuitamente 
en Criterio, todos los jueves. Con esta importante operación, diario Criterio Hidalgo se coloca a la vanguardia del mundo 

editorial y sienta las bases para la construcción de una plataforma informativa internacional que contribuya a formar 
opinión en todo el continente. (redacción, página 03) 

Criterio-Faltaron en total 3 mil docentes a evaluación: De los 18 mil 986 docentes que este fin de semana fueron 

citados para presentar su Evaluación de Carrera Magisterial, no asistieron cerca de tres mil, informó la Oficina de 
Servicios Federales de Apoyo a la Educación en el Estado de Hidalgo (OSFAEH). Los docentes fueron citados a las nueve 

de la mañana para iniciar a las 10, y a las 15:00 horas para arrancar a las 16:00. Se destacó que tras la espera de cinco 
minutos de tolerancia las evaluaciones fueron canceladas, tal como lo marca el reglamento. Entre otros motivos, se acotó 
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que fue la equivocación de sede, la impuntualidad de los mentores, así como enfermedad, las causales frecuentes que 

reportaron los aplicadores de los 25 centros. Mientras que el sábado en el turno matutino no llegaron mil 67 profesores, 

en el turno vespertino el ausentismo fue de 956 personas, con lo que sumaron 2 mil 23 maestros ausentes, cuyas 
evaluaciones fueron canceladas. Es decir, de los 8 mil 900 maestros programados, únicamente 6 mil 877 resolvieron la 

Evaluación de Carrera Magisterial, la cual se considera esencial para la medir la calidad de los docentes. Ya el domingo, 
de los 10 mil 85 exámenes programados, se estimó que 693 fueron cancelados en el turno matutino; mientras que en la 

jornada vespertina fueron más de 400. Con esta suma, de los 18 mil 986 exámenes, un total de tres mil no se llevaron a 

cabo, y será hasta el próximo año cuando se vuelva a dar la evaluación; mientras tanto se desconoce cómo se calificará a 
estos docentes. Con base en el acuerdo llevado a cabo entre el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE) y la Secretaría de Educación Pública (SEP), la puntuación para los maestros dependerá hasta en 50 por ciento del 
aprovechamiento de los estudiantes, y partirá de los resultados de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros 

Escolares (ENLACE). Y en el caso de los docentes que no estén incorporados a Carrera Magisterial, que son 
aproximadamente 10 mil, realizarán una Evaluación Universal el 6 de julio próximo. Al respecto el titular de la Secretaría 

de Educación Pública estatal, Joel Guerrero Juárez, informó que la aplicación de la evaluación se realizó sin mayores 

contratiempos, por lo que se cumplirá el objetivo de lograr mejoras económicas y ascensos a los docentes. Guerrero 
Juárez indicó que la tranquilidad con que se desarrolló la evaluación obedece a "la madurez de los maestros, a la 

disposición de su líder de la sección 15 (Francisco Sinuhé Ramírez) y la organización de la propia SEP estatal y federal". 
(Emmanuel Rincón, página 07) 

El Independiente-Periodistas piden garantías para el ejercicio de su profesión: Periodistas, fotorreporteros y 

trabajadores de la comunicación, así como activistas y académicos se pronunciaron para demandar al gobierno del 
estado garantías necesarias para ejercer su profesión sin que esto represente riesgo para su vida. Con el surgimiento del 

Frente Proletario de Periodistas y Trabajadores de la Comunicación (FPPTC), su representante Alberto Rodríguez presentó 
un manifiesto en el que demandó un cese a las agresiones cometidas en contra de quienes trabajan en medios de 

comunicación y simpatizantes del grupo #YoSoy132 La manifestación fue convocada a raíz de la agresión que sufrió la 

corresponsal del diario Reforma Verónica Jiménez la semana pasada, tras tomar fotografías en un mitin priista y ser 
llevada a barandilla bajo el argumento de no haber solicitado permiso.En el lugar, la corresponsal señaló: ―ya no se 

puede trabajar en paz, tan seguro y tan tranquilo en un estado donde incomoda la información, es el momento de 
unirnos para exigir el ejercer libremente la labor periodística, no hay consigna en contra de algún partido o gobierno, sólo 

quisiera que a nadie se nos toque o se nos coarte nuestra libertad de expresión y que por ello corra riesgo nuestra 

integridad física‖. Alberto Rodríguez recordó que no es la primera vez que la integridad de Verónica Jiménez corre riesgo, 
ni es la primera periodista que ha sido amenazada o agredida en Hidalgo. Indicó que los estudiantes Sebastian Parga, 

Dana Olguín Corres, Iram del Castillo y Anaís Velázquez, miembros de #YoSoy132 Hidalgo, han denunciado amenazas de 
ser fichados, ―levantados‖, secuestrados y violados por el activismo que realizan en su lucha por (entre otras cosas) la 

democratización de los medios.  El objetivo del FPPTC, indicó Alberto Rodríguez, es que se reconozca un contrato 

colectivo o individual de trabajo para periodistas y quienes trabajan en medios de comunicación en la entidad. A través 
del frente, existente en tres entidades del país, señaló las precarias condiciones de trabajo con que laboran periodistas 

mexicanos, puesto que México es el octavo país con mayor riesgo para quienes lo ejercen dado el clima de violencia que 
prevalece en su contra, con casos de ―levantones‖, asesinatos, amenazas y censura. (Crystall García, página 02) 

El Independiente-Gastó gobierno más de $ 740 mil en 420 relojes: El gobierno de Hidalgo adquirió en mayo 

pasado, mediante licitación, 420 relojes de pulso con costo de 747 mil 852 pesos, según consta en el Registro Único de 
Proveedores y Contratistas (RUPC) de CompraNet. La adjudicación fue para Guadalupe Téllez Martínez, particular que 

resultó solvente tras cumplir con la documentación legal, técnica y económica establecida en las bases del concurso 
mercantil La licitación pública nacional EA-913003989-N55-2012 ordena la adquisición de 253 relojes de pulso para dama 

y 167 para caballero, solicitados por la dirección general de administración de la Secretaría de Finanzas ―Se notifica a los 

licitantes que el estado realizará este pago a través de la dirección de administración y finanzas del Instituto Hidalguense 
de Educación Media Superior y Superior, de acuerdo a su programación financiera.‖ La dependencia realizaría el pago 30 

días hábiles después de la entrega, el 3 de mayo en el almacén general del sótano de palacio de gobierno (cinco días 
hábiles posteriores a la firma del contrato), consta en el acta de apertura de la propuesta económica para dicha licitación 

Según los puntos expuestos en la junta de aclaraciones del 18 de abril, cada reloj llevaría impreso un logotipo, sin 
explicar características del mismo; el costo unitario fue de mil 780 pesos. Las condiciones generales del contrato señalan 

que la licitación podrá ser cancelada  por: caso fortuito o fuerza mayor, circunstancias justificadas que provoquen la 

cancelación de  la adquisición y que de continuarse con el procedimiento pudiera ocasionar un daño o perjuicio a la 
dependencia. (Gerardo Neria, página 03) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/component/content/article/108-sociales/60222-20120625-p14-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/60213-20120625-p3-n2
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El Independiente-Registran diputados hidalguenses 2 mil 584 faltas en votación de decretos: Durante los 

últimos tres años de trabajo legislativo en la Cámara de Diputados, la bancada hidalguense registró 2 mil 594 ausencias 

en votación de decretos. El que más veces abandonó el salón de plenos al momento de sufragar fue el coordinador de la 
campaña presidencial del PRI Jorge Romero Romero, con 439 ocasiones. De acuerdo con reporte publicado en el portal 

electrónico de la Cámara baja, la decena de legisladores acumuló desde el primero de septiembre de 2009 al 30 de abril 
de 2012, 84 faltas y 212 permisos de la mesa directiva Es este apartado en el que Jorge Romero acumuló la mayor 

cantidad de inasistencias, con 21, y 53 permisos a la mesa directiva; le siguió Jorge Rojo con ocho ausencias al recinto y 

54 permisos. El documento destaca que el coordinador de campaña de Enrique Peña en Hidalgo se ausentó en 88 de las 
90 votaciones registradas durante el último periodo de sesiones ordinarias del tercer año Legislativo, del primero de 

febrero al 30 de abril de 2012. De acuerdo con información dada a conocer por la dirección de finanzas de la Cámara de 
Diputados, ningún legislador fue afectado en su salario por acumulación de faltas. El reporte, legible en la página 

www.diputados.gob.mx/inicio.htm informa que los nueve diputados del PRI y la única representante del PAN, Gloria 
Romero León, presentaron 250 iniciativas de ley, de las cuales 51 fueron aprobadas. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Asegura gobernador no haber recibido denuncias por agresiones contra #YoSoy132: El 

gobernador Francisco Olvera Ruiz confirmó no haber recibido denuncias formales por presuntas agresiones contra el 
movimiento #YoSoy132 en diferentes partes del estado. Dijo que por ahora el único incidente que conoce es el supuesto 

ataque armado contra la candidata a diputada federal por el distrito de Tulancingo Diana Bayardo, los otros no están 

documentados. ―Han sido incidentes generados por comentarios, ha habido denuncias pero no formales y no hay hechos 
que acrediten ningún tipo de agresión. La gente vive tranquila y en paz en Hidalgo.‖ Entrevistado al concluir el arranque 

de la rehabilitación del complejo habitacional en el fraccionamiento Juan C. Doria, aseguró que la ciudadanía no tendrá 
miedo de salir a emitir su voto este primero de julio, auguró una jornada electoral ejemplar y sin incidentes. ―Yo recorro 

diario el estado, se reúne gente de mil formas para mil tipo de eventos. Hidalgo es un lugar donde la gente  puede salir a 
la calle en paz y en confianza, aunque desde luego no deja de haber rumores generados por mentes malintencionadas.‖ 

Olvera confirmó la participación de 8 mil elementos de seguridad para resguardar los comicios de este domingo, indicó 

no habrá descansos, permisos, ni vacaciones para las corporaciones el próximo fin de semana. Los policías que 
descansen ese día tendrán que trabajar, lo mismo para agentes municipales. Reiteró la colaboración puntual con la 

Policía Federal Preventiva y el Ejército para los comicios. Descartó ―focos rojos‖ en la entidad; ―sin embargo estamos muy 
atentos recuperando información diaria para que en el lugar donde tengamos algún indicio podamos reaccionar a 

tiempo‖. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Osorio demandará a Reporte Índigo: El ex gobernador hidalguense Miguel Osorio Chong 
anunció que luego de la jornada electoral federal del próximo primero de julio presentará demanda contra Reporte Índigo 

por daños y perjuicios tanto a su persona como a su familia, en la que exigirá en principio una disculpa pública. El pasado 
16 de mayo la publicación presentó un reportaje que bajo el título ―El lanal de Panamá‖ reproduce documentos emitidos 

presuntamente por el banco HSBC, que respaldarían transferencias por un total de 95 millones de pesos de cuentas 

mexicanas a nombre de Eduardo y Luis Osorio Chong, hermanos del ex mandatario estatal hacia una sucursal de la 
nación centroamericana. El mismo día de la publicación, Osorio Chong pidió a través de carta dirigida a funcionarios de la 

institución bancaria y con copia a la publicación señalada hacer públicas sus cuentas, lo que aseguró fue dado a conocer 
por el banco. Señaló que HSBC ha dado a conocer a Reporte Índigo y a la opinión pública que las cuentas ni siquiera 

existen, calificando los hechos como parte de la ―guerra sucia electoral‖. Presente en el cierre de campaña en el IV 

distrito electoral federal con cabecera en esta ciudad, Osorio Chong aseguró que en otros casos en que ha sido puesto en 
duda su honorabilidad y actuar público ha sido exonerado, ―que es prueba que nuestros adversarios han fallado en la 

denostación de la que me han querido hacer objeto‖. En cuanto a aseveraciones de Andrés Manuel López Obrador de la 
presunta exigencia que los gobernadores priistas deberán cumplir una cuota de votos a favor del candidato presidencial 

Enrique Peña Nieto, el ex gobernador hidalguense señaló que es producto de la desesperación del candidato de las 

izquierdas, ―que busca la manera de justificar lo que será su nueva derrota electoral‖ (Daniel Martínez, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Analiza EGS asistencia a foro en Nápoles, Italia: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, confirmó 

que el modelo de desarrollo implementado en la capital de Hidalgo interesó a homólogos de ciudades del centro y sur de 
América, además de Estados Unidos, por lo que estudia su participación en el Foro Urbano Mundial, a realizarse en 

Nápoles, Italia. Explicó que al participar en el Foro Nacional Urbano Medellín 2012, representantes de ciudades como 
Medellín, Bogotá, Santiago, Maracaibo, Chicago y New Jersey, manifestaron especial interés en la exposición que 

presentó sobre el proyecto de crecimiento en Pachuca para los próximos años. ―Compartimos experiencias, se planteó la 

manera en que alcanzaremos la sustentabilidad en 30 o 40 años y este tipo de aprendizajes internacionales permitirán 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/60214-20120625-p3-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/60211-20120625-p2-n2
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/60224-20120625-p4-n1
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además estrechar lazos de conocimiento y apoyo‖. García Sánchez manifestó que entre los beneficios de su participación 

se encuentra la posibilidad de intercambiar infraestructura que ya no utilizan o resulta obsoleta en algunas ciudades 

debido a su crecimiento. Derivado del interés hacia el trabajo en Pachuca y al ser la única ciudad invitada por parte de la 
ONU-Hábitat, reiteró la invitación al foro mundial en Nápoles, Italia, para septiembre. ―A la mayoría les resultó atractivo 

el modelo de ciudad con rostro humano presentado, pensar más en las personas y en la manera que se trabaja para 
mejorar la obra pública‖. ―Les interesó que trabajamos para volver a vernos a los ojos, tener banquetas más amplias para 

convivir, pero principalmente en rescatar su tejido social‖. Confió en que los objetivos de hermanamiento logren 

concretarse y generar mayores beneficios. (Milton Cortes, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Gastan oootra vez en plan antiordeña: A los más de 5 mil millones de pesos que Pemex ha destinado a 

combatir la ordeña, con pobres resultados, ahora planea sumarle 3 mil millones más. En los últimos ocho años, la 
paraestatal ha invertido recursos millonarios para reforzar la seguridad de sus instalaciones con la compra de equipos de 

inteligencia y de radiocomunicación, además de vehículos, armamento y el resguardo de las fuerzas federales. Pero 
ahora, además, como si la solución estuviera en comprar tecnología de punta, quiere un sistema de vigilancia aérea, 

terrestre y marina que incluye equipos no tripulados y la captura de imágenes de largo alcance para vigilar las 

instalaciones de producción petrolera, según explica el proyecto enviado a la Secretaría de Hacienda el 12 de junio. La 
implementación de este nuevo programa, de aprobarse los recursos, llevaría cinco años a partir de 2013. Sin embargo, 

no es el primer intento de la paraestatal por enfrentar el embate del crimen organizado, el cual, pese a esto, le generó, 
tan sólo de enero a junio del año pasado, pérdidas por alrededor de 3 mil millones de pesos por 550 tomas clandestinas, 

esto es, un aproximado de 20 mil barriles diarios de combustible y gas LP. En 2004, se implementó el Operativo Pemex, 

que representó la movilización más grande de la entonces Policía Federal Preventiva (PFP) y tuvo un costo para la 
empresa de 3 mil millones de pesos. Además, pese a gastar 105 millones de dólares entre 2008 y 2011 en un sistema de 

seguridad para la red de ductos de Pemex Refinación conocido como SCADA, actualmente sólo es aprovechado al 10 por 
ciento, según denunciaron empleados de la paraestatal en enero pasado. A esto se suma que, en 2010, Pemex invirtió 

12.2 millones de pesos en vehículos nuevos, cerca de 8.9 millones en armamento, 4.5 millones en equipos de 
radiocomunicación, 3.1 millones en equipo electrónico para inteligencia y 500 mil pesos en mobiliario. Esto, luego de los 

ataques de presuntos integrantes de la organización guerrillera EPR contra ductos de Pemex en Guanajuato, Querétaro, 

Veracruz y Tlaxcala a finales de 2007. Además, el año pasado, Pemex pagó 244.9 millones de pesos al Ejército y la 
Armada por servicios de patrullaje y vigilancia de al menos 7 mil 322 militares y mil 900 marinos. En tanto, Pemex 

Exploración y Producción asignó a la empresa española Indra un contrato por dos años de hasta 22.3 millones de dólares 
para instalar un sofisticado sistema de vigilancia y detección de intrusos en instalaciones estratégicas del Activo Integral 

Burgos tras los constantes robos y ataques del crimen organizado. En el Estado de Tamaulipas, también en 2011, la 

paraestatal aplicó el proyecto M-TOP, que contempla aviones no tripulados y camiones equipados con torretas, además 
de cámaras para detectar intrusos a una distancia de 30 kilómetros. Aun así, pese a la millonaria inversión, empleados de 

la propia paraestatal aseguran que la ordeña a ductos de Pemex se ha incrementado en todo el País desde 2010. De 
acuerdo con el proyecto, el nuevo sistema ha sido probado con éxito por el Gobierno de Israel, y será operado por 

personal del Ejército y la Armada, en coordinación con la Gerencia de Servicios de Seguridad Física de la paraestatal. El 

contrato será adjudicado directamente por seguridad nacional, y su implantación llevaría 5 años a partir de 2013 de 
aprobarse los recursos, que ascienden a 2 mil 960 millones de pesos, unos 212 millones de dólares. Pemex Exploración y 

Producción no reveló el nombre de la contratista, pero lo más probable es que se trata de Rafael Advanced Defense 
Systems, una paraestatal que forma parte del Ministerio de Defensa de Israel. Rafael comercializa todos los productos 

mencionadas por marca en el proyecto de PEP; entre ellos, el sistema Terra Sonic para protección de ductos, los centros 
de comando y control Imilite, y los sistemas de reconocimiento terrestre Stalker y de vigilancia electro óptica Toplite. Los 

planes incluyen la compra de embarcaciones no tripuladas, que también fabrica Rafael, aviones no tripulados de largo 

alcance para misiones de inteligencia, así como ampliar la capacidad de los aviones con que ya se cuenta, a los que se 
instalarán sensores. Serán adquiridos más equipos electroópticos fijos, vehículos terrestres y equipos de telecomunicación 

móvil, todos con la misma plataforma y coordinados desde los Centros de Comando. Aumenta la ordeña de ductos La 
ordeña de hidrocarburos continúa a la alza. Reportes del Ejército indican que cerraron 2011 con el hallazgo de un total de 

mil 287 tomas clandestinas, siendo Sinaloa, Veracruz, Tamaulipas y Nuevo León, los estados con mayor reporte de 

sustracción en los ductos de Pemex. La cifra representa un incremento del 85.98 por ciento con respecto a 2010, cuando 
la Sedena registró la localización de 692 tomas clandestinas en las redes de la paraestatal. En ese año, Veracruz, Sinaloa, 

Nuevo León y el Estado de México encabezaron la lista con mayor reporte de llaves ilegales para el robo de combustibles. 
En 2009, la milicia reportó 462 tomas clandestinas, mientras que para 2008 dio a conocer el hallazgo de 291 y en 2007, 
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la localización de 324. Cifras de Pemex también indican un incremento en el hallazgo de tomas clandestinas. En 2011, 

reportó mil 361 tomas clandestinas; en 2010, 691; en 2009, registraron 462 llaves ilegales; en 2008, sumaron 392; 

mientras que en 2007 fueron 324. Los ductos que pasan por Veracruz son los más ordeñados, de acuerdo con la propia 
paraestatal. Mientras que en Tamaulipas ubica focos rojos en los municipios de Altamira, Ciudad Victoria, Matamoros, 

Reynosa y Río Bravo; en tanto, que en Sinaloa, los municipios con mayor reporte de ordeña son Ahome, Culiacán, 
Mocorito y Salvador Alvarado. Cabe destacar que en febrero de 2010, el General de Brigada retirado Miguel Estrada 

Martínez, titular de la Gerencia de Servicios de Seguridad Física (GSSF) de Pemex, dejó el cargo luego de un operativo de 

la PGR y la Policía Federal para ahondar en una investigación sobre robo de combustible. (Benito Jiménez, primera 
plana)  

Milenio-Virtual ganador, a las 23:45 del domingo: IFE: El Instituto Federal Electoral (IFE) se declaró cien por 
ciento listo para la elección del próximo domingo, mientras el presidente del organismo, Leonardo Valdés Zurita, confirmó 

que ese día saldrá en cadena nacional a las 11:45 de la noche para dar a conocer los resultados del conteo rápido en 7 

mil 597 casillas de todo el país. ―Vamos a tomar una muestra de siete mil 597 casillas electorales; van estar 
representados los 300 distritos electorales, los 31 estados y el Distrito Federal, van estar representadas las áreas rurales, 

las áreas urbanas, esa es una muestra representativa de la cual se extrae la votación de las actas de cómputo de la 
elección presidencial‖, precisó. Con ello, dijo, el IFE estará en posibilidad de difundir las tendencias de la elección 

presidencial 15 minutos antes de la medianoche. Al finalizar el tercer y último simulacro de operación del Programa de 

Resultados Electorales Preliminares (PREP), Valdés Zurita aseguró que tanto ese instrumento como el conteo rápido son 
―absolutamente confiables‖. Detalló que hacia las 12 de la noche del 1 de julio habrá un avance de entre 40 y 45 por 

ciento en el PREP, y a las 2 de la madrugada se podrán consultar los resultados asentados en 90 por ciento de las 149 
mil actas correspondientes a la elección del Presidente de la República, senadores y diputados federales. El simulacro de 

la operación del programa comenzó ayer al mediodía en las 300 juntas distritales del IFE y casi cuatro horas después 
habían sido capturados los datos de 99 por ciento de las actas. ―Estamos listos al cien por ciento; los sistemas de 

información están funcionando adecuadamente, nuestro personal está debidamente capacitado para llevar a cabo sus 

actividades y, como saben ustedes, ya están designados los funcionarios de casilla, los ciudadanos que se van a hacer 
cargos de instalar, a partir de las ocho de la mañana, las casillas electorales‖, indicó Valdés Zurita. Recordó, además, que 

en 99.3 por ciento de las casillas electorales habrá representantes de al menos tres partidos políticos. En conferencia de 
prensa anterior al simulacro, el presidente del Consejo General del IFE informó que las juntas distritales del organismo se 

declararon también listas para el más complejo de los escenarios: el recuento total de la votación. Para ello, 158 de los 

300 consejos distritales definieron sedes alternas con el espacio y las condiciones necesarias para un recuento voto por 
voto, en los casos que prevé la ley. Dichos procedimientos se desarrollarían, incluso, en la vía pública, siempre bajo el 

resguardo del Ejército, la Marina Armada o las fuerzas policiales correspondientes. Interrogados sobre la anunciada 
manifestación anti-Peña que perfila el movimiento #YoSoy132 para el fin de semana, en vísperas de la elección, los 

consejeros electorales Leonardo Valdés Zurita y Lorenzo Córdova Vianello puntualizaron que la veda a las actividades 

proselitistas estará vigente no sólo para partidos y candidatos, sino para cualquier ciudadano, a partir del jueves 
entrante. Advirtieron que quienes violenten las restricciones en materia electoral serán objeto de un proceso sancionador 

por parte del IFE, independientemente de las acciones legales de otras instancias involucradas en el proceso.  Claves 
Voto por voto ► Los consejos locales del IFE en los 300 distritos electorales del país están listos para el recuento voto 

por voto, en los casos que marque la ley, con el antecedente de 42 mil 620 paquetes abiertos y recontados en 2009. ► 

Entre las causales de recuento destaca el caso de una diferencia menor a 1 por ciento entre primero y segundo lugar, 
siempre y cuando éste último solicite expresamente la revisión. ► También se deberán recontar los paquetes electorales 

en que el número de votos nulos sea mayor que la diferencia entre el primero y el segundo lugar, y aquellos en que el 

cien por ciento de los votos sea para un solo partido. (Fernando Damián, página 18) 

Criterio-Adiós a viejas prácticas, les promete Peña: El estadio Azteca para congregar a sus simpatizantes, y la 

banda El Recodo, de Cruz Lizárraga amenizando el ambiente, fueron el marco en el que el candidato a la Presidencia por 

la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, cerró su campaña proselitista en el Distrito Federal; entidad 
considerada el bastión más importante de la izquierda mexicana. Con el grito constante ―sí se puede‖ de sus 

simpatizantes, y un globo aerostático surcando el cielo en la colonia Santa Úrsula, Peña Nieto vaticinó su triunfo electoral 
para la Presidencia de la República, y se comprometió a dejar atrás prácticas de vieja política y gobernar con democracia, 

transparencia y para todos. Viene un nuevo cambio con paz, progreso y crecimiento, prometió Peña Nieto, ante un 
auditorio animado al igual que en los alrededores del estadio por los acordes de ¡Y llegaste túuu.!, Te presumo, o La 

Culebra. Ahí, Peña Nieto ofreció ejercer una presidencia democrática y recordó ser parte de una generación que creció en 

la democracia, ―y aspiro ser un presidente que gobierne respetando las leyes, las instituciones, la libertad y escuchando a 
todos‖. Entre las arengas de apoyo de sus seguidores, el ex gobernador mexiquense hizo un recuento de lo que han sido 
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87 días de campaña, en los que, resaltó, pudo apreciar el brillo de la mirada de los niños indígenas, su alegría ante cosas 

sencillas; de las personas con discapacidad, de los adultos mayores y, sobre todo, de los jóvenes con quienes ha podido 

compartir ―el proyecto de un futuro mejor para México‖. En esas giras, dijo, también pudo ver los rostros del dolor, de las 
víctimas de la violencia, de quienes han perdido su empleo y sobre todo palpar la inaceptable pobreza que cada vez crece 

más. El discurso llegó justo cuando el ánimo estaba en su apogeo, prendido por la banda sinaloense, entre los 
contingentes que igual llegaron de diversos puntos de la ciudad que de entidades vecinas. El arribo fue paulatino, 

conforme ingresaron a la zona de Santa Úrsula los autobuses que transportaron a los simpatizantes, y en la medida en 

que el tránsito permitió la circulación. La salida del coso fue también paulatina, luego de la lluvia de compromisos y de 
papelitos multicolores con que Peña Nieto cerró su campaña rumbo a los comicios del domingo próximo, en tanto que 

elementos de la Secretaría de Seguridad Pública desplegados desde temprana hora en los alrededores agilizaban igual la 
circulación. (Elizabeth Rodríguez Mora y Gloria Islas Rodríguez). (redacción, página 18) 

Criterio-Dice Josefina Vázquez que ella sí cree en los milagros: En su cierre en Puebla, la aspirante a la 

Presidencia Josefina Vázquez Mota afirmó que, como lo decía Manuel Maquío Clouthier, ella cree en los milagros hacia la 
recta final de la campaña. Tras explicar a los simpatizantes que después del miércoles acaba la campaña de los 

candidatos, pero inicia la de la ciudadanía, recordó las palabras del exaspirante presidencial, también panista. Déjenme 
decirles lo que Maquío decía, no son mis palabras, son palabras de Maquío. Maquío decía: ‗Los milagros sí existen, Dios 

siempre hace su parte‘. Ahora nosotros tenemos que salir a votar, ese es el reto este 1 de julio‖, dijo la aspirante en 

referencia a uno de los emblemas nacionales del PAN. Al igual que lo ha repetido en sus mítines de los últimos días, pidió 
a sus simpatizantes salir a votar temprano. Los regalos de otros partidos para motivar el voto de los ciudadanos no valen, 

dijo. ―Los bultos no votan, las despensas no votan, las láminas de asbesto tampoco votan, sólo vota el alma de los 
poblanos‖, comentó. La dirigencia estatal de Acción Nacional reportó la presencia de 35 mil personas en el Centro 

Expositor. (Laura Ruíz, página 18) 

Criterio-Pide #YoSoy132 no votar por EPN: Al ritmo de la jarana, Bosque Iglesias avanzaba ayer por Paseo de la 
Reforma con otros estudiantes de la Escuela Nacional de Música (ENM) de la UNAM. Cantaban un son compuesto contra 

Enrique Peña Nieto, aspirante presidencial del PRI. ―Si quieren/ si pueden/ si no ya lo verán/ Enrique Peña Nieto/ 
presidente no será‖, entonaba mientras bailaba con el grupo. Aunque derrochaba entusiasmo en la tercera marcha anti-

Peña Nieto, el egresado de la UAM- Xochimilco también reflexionaba sobre el impacto de las movilizaciones fuera del 

Distrito Federal. Su percepción es que en el interior de la República la gente sigue con la intención de votar por el 
candidato tricolor. ―Como para sacar el entusiasmo están muy buenas (las manifestaciones), ojalá y se refleje a la hora 

de votar. Esta ciudad es una isla, entonces estamos todos muy claros y muy ciertos que se trata del candidato de 
Televisa, pero afuera de la Ciudad de México la realidad es otra‖, comentó. No era el único. Metros atrás, en el 

contingente del Politécnico, dos amigos presumían el éxito de la movilización, pero advertían que no había sido el mejor 
lugar para realizarla. ―Se tuvieron que haber hecho más marchas, pero no aquí, sino en el Estado de México. Imagínate si 

vieran esta cantidad de gente‖, decía Javier a su compañero. En la tercera marcha anti-Peña volvieron a participar miles 

de personas, quienes una vez más caminaron del Zócalo al Ángel de la Independencia. Si bien convocó a menos 
participantes que la de hace 15 días, según la Policía del DF participaron 20 mil. Entre estudiantes de la UNAM, la UAM y 

el Politécnico, fieles de la Iglesia la Luz del Mundo sumaron a la manifestación el rechazo a la reforma del artículo 24 
constitucional en materia religiosa. En la calle de Madero, los jóvenes instalaron una manta en la que pintaron lo que 

para ellos es la verdadera encuesta. En la fila de arriba colocaron los nombres de los cuatro aspirantes a la Presidencia, 

junto con las casillas de ―voto nulo‖ o ―no voy a votar‖. Debajo de la casilla de Andrés Manuel López Obrador yacían la 
mayoría de los votos. Al concluir la marcha en el Ángel de la Independencia, algunos se manifestaron ante las 

instalaciones de Televisa Chapultepec. Conforme a lo planeado, jóvenes instalaron anoche un campamento en el 
Monumento a la Revolución, que prevén mantener hasta el 1 de julio. En su primera noche, lluviosa, sólo había unas 15 

personas anotadas para quedarse. MANTIENEN MOVIMIENTOS JÓVENES INDIGNADOS Las movilizaciones de 

#YoSoy132 programadas para esta semana se llevarán a cabo, pues de acuerdo con estudiantes consultados, no serán 
en favor ni en contra de ningún candidato. (redacción, página 20) 

Criterio-Utilizan crédito de nómina para sobreendeudar: La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los 
Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) alertó sobre posibles abusos en el otorgamiento del crédito de nómina y 

exhortó a analizar la capacidad de pago personal para evitar sobreendeudamiento. Y expuso que ha detectado un 

otorgamiento de crédito de nómina en exceso, en especial en las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple, Entidades 
No Reguladas (Sofomes ENR). El organismo invitó a los tarjetahabientes a no dejarse llevar por cualquier crédito de 

nómina y a que antes de contratarlo, comparen y analicen los costos y comisiones que cobran las diferentes entidades 
financieras. En un comunicado, dijo que existen Sofomes, bancos y entidades de ahorro y crédito popular que ofrecen 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

este producto. A manera de ejemplo, mencionó que en los bancos las tasas de interés oscilan entre el 20 y 45 por ciento, 

y el Costo Anual Total (CAT) entre 22 y 56 por ciento. En tanto, en las sociedades financieras populares las tasas de 

interés van de 27 a 36 por ciento y el CAT de 32 a 39 por ciento, en las Sofomes ENR las tasas de interés van de 35 a 45 
por ciento y el CAT de 45 a 125 por ciento. Por ello, antes de contratar un crédito de nómina, recomendó preguntar y 

comparar, y fijarse que sea una institución seria, que tenga tiempo operando, que se encuentre dentro del sistema 
financiero formal y que transparenten su información de costos y comisiones. ―Existen algunas entidades financieras que 

no se encuentran afiliadas a ningún gremio, que no están registradas en la Condusef, que te ofrecen no consultar el Buró 

de Crédito, lo cual te proyecta a un sobreendeudamiento y, a las instituciones financieras a tener un mayor índice de 
morosidad‖. Se ha observado, continúa, que las personas al exceder su capacidad de pago, prefieren cancelar seguros de 

vida, de gastos médicos u otros productos de mayor importancia por contratar los créditos de nómina. En muchas 
ocasiones, las empresas que promueven el crédito de nómina entre sus trabajadores no hacen ningún análisis sobre la 

solvencia financiera de la otorgante de crédito, y obligan a contratar con determinada institución, ante lo cual sugirió 
denunciar estas prácticas. Los sindicatos, áreas de recursos humanos y materiales de las empresas, e incluso algunos 

gobiernos estatales y municipales influyen sobre qué entidades financieras pudieran otorgar los créditos de nómina. Por 

ello, la comisión exhortó también a que antes de privilegiar el servicio a determinada institución financiera, las sociedades 
oferentes del crédito cumplan con ciertos requisitos mínimos. Antes de ―aceptar‖ un crédito de nómina, sugiere consulta 

los términos y condiciones, incluyendo costos y comisiones del mismo, y cerciorarse que la institución esté registrada en 
la Condusef. (redacción, página 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Los augurios no quitan lo "caliente": Contra lo insulsas que fueron sus primeras seis semanas, las siete restantes de 

las campañas que terminan este miércoles (desde luego sin que se lo propusieran los candidatos presidenciales o porque 
así lo planearan sus ―estrategas‖) consiguieron lo mejor a que se puede aspirar en el juego de la democracia: calentar el 

ambiente para las elecciones del próximo domingo. Las promesas, contradicciones, críticas, recriminaciones, 

descalificaciones, mentiras y verdades en contra y de cada quien, desatadas a partir del sorpresivo incidente en la 
Universidad Iberoamericana que parió al movimiento decididamente antipeñista #YoSoy132, han creado una gran 

expectación; primero, sobre quién se alzará con la Presidencia de la República y, segundo, sobre la composición política 
de la próxima legislatura del Congreso de la Unión. Según todas las encuestas de las casas mejor acreditadas (entre 

éstas, de manera relevante, el seguimiento diario de MILENIO-GEA/ISA), Enrique Peña Nieto es, con holgura, el preferido 
de la mayoría de consultados, seguido por Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota (en este orden, pero 

en virtual ―empate técnico‖) y, a la cola de todos, el candidato de una franca ideología liberal y sobresaliente polemista, 

Gabriel Quadri. Los que apuntan para quedar en segundo y tercer lugar, sin embargo, afirman: él, estar arriba de Peña 
―dos puntos‖, y ella, que le faltan solo ―dos‖ para alcanzar al puntero. Si se les cree (no han querido dar el nombre de 

alguna encuestadora que sostenga tan optimistas estimaciones), el desenlace, como en el hipódromo, será ―de 
fotografía‖. En lo caliente que se ha puesto la cosa ha sido determinante el combustible de la revelación de la cena del 

pase de charola (por seis millones de dólares: equivalente a casi tres veces más de lo permitido por la legislación) que 

hicieron algunos de los colaboradores de AMLO en las Lomas de Chapultepec, así como la reacción del propio López 
Obrador con la siembra de la sospecha (seguida por tumultos de devotos, particularmente en el Distrito Federal y algunas 

localidades del sur-sureste del país) de un improbable ―fraude‖ (tan fantasioso como el que ideó para intentar explicar su 
derrota de hace seis años frente a Felipe Calderón). Ayer, por cierto, insistió en que los priistas andan ―comprando 

votos‖, a sabiendas de que, con o sin su consentimiento, miles de sus brigadistas reparten a pobres despensas en bolsas 

―ecológicas‖, con su imagen impresa y los colores del PRD. Este domingo por la tarde, aquí en MILENIO, varios editores, 
en un divertimento de puro azar, casamos dos apuestas: una, cuántos puntos de ventaja sobre el segundo lugar sacará 

quien gane la elección presidencial; la otra, los nombres del primero, segundo y tercer lugar, con sus respectivos 
porcentajes de votación. Consumadas las elecciones, en este espacio serán balconeados tanto los montos de las quinielas 

como los nombres y funciones de ganadores y perdedores. Casi ninguno se atuvo estrictamente a las mediciones ni al 
orden en el podio de ninguna encuesta…  (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Y nunca dejaron de creer que era un imbécil: Ellos lo despreciaban, él prosperaba. Se agarraban a la frase de 
Carlos Fuentes de que era muy pequeño para los grandes problemas del país, mientras él afinaba estrategia y táctica. 

Parece que de los tres, Enrique Peña Nieto fue el único en comprender que estaba en una elección, no en un talk show 
de disfraces, insultos y puntadas. El 29 de marzo, la víspera del inicio de la campaña, registraba un arrollador 47 por 
ciento de las intenciones de voto en la encuesta de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA. Hoy, a 72 horas de la meta, 

marca prácticamente lo mismo. Los adversarios se asumieron superiores al afirmar que no sería capaz de articular tres 
frases al hilo. Lo catalogaron como producto chatarra que se pudriría al tercer día a la intemperie. Y nunca dejaron de 

creer que era un imbécil. Pero no lo pudieron masacrar en los debates. Ni lo vieron sucumbir o asustarse ante las 
humillaciones multitudinarias tras el surgimiento del #YoSoy132, ni siquiera cuando fueron a intimidarlo a las plazas. 

Estuvo en lo suyo, fiel al concepto de que una elección la gana el mejor candidato, no el que grita más. Tuvo el mejor 

equipo de producción (―Este Peña Nieto los puede hacer pedazos‖, La historia en breve, marzo 21) y el mejor estratega 
(Luis Videgaray). Expulsó sin tentarse el corazón a quienes le pudieran restar puntos (de Salinas y Moreira para abajo). 

Corrigió las veces que fue necesario, sin dejar de ser el mismo personaje. ―Se ganó la simpatía y la confianza de la 
mayoría de los mexicanos‖, resumió ayer su antagonista y compañero Manlio Fabio Beltrones. De eso se trataban estos 

90 días, de convencer a millones. Y a eso se dedicó, mientras sus rivales lo tildaban de pendejo. (Ciro Gómez Leyva, 

página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que una vez más el Partido Verde demostró que la movilización no es lo suyo. 

Los huecos que impidieron al PRI presumir un lleno total en el estadio Azteca en el cierre de campaña de Enrique Peña 
Nieto se debieron a que los verdes, responsables de llenar la tribuna media, se quedaron cortos. 

Lo extraño, sin embargo, es que los estrategas priistas no recurrieran a sus operadores de izquierda con fuerza en el DF, 
como René Arce o Ruth Zavaleta, y en una de esas hasta al ex panista reconvertido peñista Manuel Espino. 

:Que a propósito del cierre de Peña, más de uno levantó la ceja al escuchar que la banda El Recodo tocó la canción de 

―La culebra‖ antes de que iniciara el mitin. 

Y es que se trata de la misma que sonó en Lomas Taurinas, Tijuana, hace 18 años, cuando fue asesinado Luis Donaldo 

Colosio. Malos recuerdos. 

:Que en el equipo de Josefina Vázquez Mota dicen que la detención de Félix Beltrán el viernes pasado, 

confundiéndolo con un hijo de El Chapo Guzmán y cuya aprehensión celebró la candidata panista, no tendrá 
repercusión en el resultado electoral. 

Lo importante, dicen, es el reconocimiento al trabajo de las fuerzas armadas, más allá de la espectacularidad y eficiencia 
de sus operativos. Lo que es cierto es que, a pesar de esos argumentos, la cara larga no se les quita. 

:Que, por cierto, en el ámbito castrense afirman que fue la presión ejercida desde la residencia oficial de Los Pinos lo 

que obligó a la Secretaría de Marina a anunciar la captura del supuesto hijo de Joaquín El Chapo Guzmán. 

Lo grave es que por segunda ocasión y por confiarse en información que provino de EU, la Marina queda mal parada, 

igual que con el aseguramiento de presuntos ―explosivos‖ en la colonia Roma que resultaron ser solo parafina y glicerina. 

:Que la línea fue clara para todos los candidatos capitalinos del Movimiento Progresista: en sus discursos y entrevistas 

públicas deben solicitar el voto por Andrés Manuel López Obrador. 

Este último ―jalón‖ y el llamado efecto Mancera, suponen, pueden ―hacer la diferencia‖ en la Ciudad de México. 
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:Que Leonardo Valdés, presidente del Consejo General del IFE, está muy tranquilo. Dice que el mito del fraude 

cibernético se acaba el martes hacia el mediodía, cuando científicos de la UNAM entreguen los resultados de la auditoría 

al PREP. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Chapo, Chapito 

El gran golpe que había de dar relevancia a la lucha contra el narco unos días antes de las elecciones se desvaneció con 

prontitud. No sólo el detenido no fue el hijo de El Chapo Guzmán, como se había pretendido, sino que ni siquiera había 

pruebas suficientes para consignarlo ante un juez. 

Dos jóvenes fueron detenidos el jueves 21 de junio en Zapopan, Jalisco. Los marinos irrumpieron en su domicilio sin 

orden de cateo ni aprehensión. En el lugar encontraron dos armas largas y dos cortas, cuatro granadas, 135 mil dólares y 
295 mil pesos en efectivo, así como varias credenciales con distintos nombres. 

El detenido fue presentado a la mañana siguiente en una conferencia de prensa en la SIEDO en la Ciudad de México. Uno 

de los jóvenes detenidos fue identificado como Jesús Alfredo Guzmán Salazar, hijo de El Chapo Guzmán. El vocero de la 
Armada señaló que el joven de 26 años era uno de los principales capos del cártel de Sinaloa y que era el administrador 

de los bienes de la organización. 

Al parecer la información para la detención fue proporcionada por la Drug Enforcement Administration (DEA). El gobierno 
de Estados Unidos aplaudió de inmediato la captura del ―hijo de El Chapo‖. Desde el principio, sin embargo, los familiares 

y el abogado negaron que el detenido fuera hijo del más famoso narcotraficante del planeta. A la postre la PGR reconoció 
este hecho. 

Por supuesto que detener a alguien por ser hijo de alguien más es un absurdo. En México no existe el delito de portación 

de pariente prohibido. El hecho de que el detenido hubiera estado en posesión de armas prohibidas habría sido suficiente 
para pedir una consignación a un juez. Pero las autoridades optaron por el arraigo, que les permite privar de la libertad a 

alguien sin pruebas y sin atender a las condiciones legales para una consignación. 

Han sido detenidos a lo largo de los años varios parientes de El Chapo con resultados diversos. Iván Archivaldo Guzmán 
Salazar, éste sí su hijo, lo fue en 2005 en Zapopan, pero fue liberado por los tribunales en 2008 por falta de pruebas de 

actividades ilícitas. A Claudia Adriana Elenes Salazar, sobrina, se le aprehendió también en 2005 y se le acusó de lavado 
de dinero, pero quedó en libertad también por falta de pruebas. Griselda López Pérez, la primera esposa de El Chapo, fue 

detenida en 2010, pero se le dejo en libertad porque no había indicios de que participara en actividad criminal alguna. 

Otros miembros de la familia de El Chapo sí purgan penas de cárcel. 

El arraigo sigue sirviendo como mecanismo para mantener detenidos a los acusados sin pruebas. El general Tomás 

Ángeles, ex subsecretario de Defensa, ha sido arraigado nuevamente cuando los primeros 40 días de arraigo no fueron 

suficientes para obtener pruebas para consignarlo ante un juez. Las declaraciones del testigo protegido que ha declarado 
en su contra difícilmente llevarían a la condena que quiere la SIEDO. No solamente aporta testimonios de oídas, sin 

certeza jurídica, sino que además uno de ellos refiere que el general participó en una reunión en México cuando en 
realidad se encontraba fuera del país. 

Los esfuerzos preelectorales por demostrar que la guerra contra el narco está entregando buenos resultados se 

desmoronan. Las acciones de las autoridades siguen pareciendo confusas; las consecuencias para la población en 
términos de violencia son terribles; la estrategia de largo plazo se antoja inexistente. Si el propio presidente de la 

República concede que no se puede acabar con el comercio de las drogas de esta manera, vale preguntarse para qué 
estamos haciendo este esfuerzo. 

DENLES TODO Levanta su plantón la CNTE en Michoacán tras impedirse la aplicación de la evaluación educativa y con 

un acuerdo en el que se dice que se satisfarán todas las exigencias del grupo. Con razón se repiten las movilizaciones 
todos los años. (Sergio Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Mi apuesta con Macario sobre Peña y una posible restauración: Este fin de semana di un par de conferencias 
junto con mi colega Macario Schettino. Comparto muchos puntos de vista con él. Sin embargo, en esta ocasión 

tenemos una diferencia. Yo no sé todavía por quién voy a votar. Macario, en cambio, ha revelado que lo hará por 
Josefina Vázquez Mota. De hecho, está muy preocupado por el posible regreso del PRI a Los Pinos con la posibilidad 

de una mayoría en ambas cámaras del Congreso. Piensa que, de darse este escenario, vendrá una restauración del 

régimen autoritario. Yo no lo creo y por eso cruzamos una apuesta. Schettino piensa que, de ganar Peña con mayoría 
en el Congreso, los priistas procederían a hacer lo que han hecho en los gobiernos de los estados, es decir, abusar del 

poder para acumular fortunas y perpetuarse en el gobierno. Dice que utilizarían los programas de combate a la pobreza 
con fines electorales. A diferencia de hoy, cuando existe transparencia, el nuevo presidente priista regresaría a la 

opacidad en estos programas para así utilizarlos a su antojo. Bajaría, por ejemplo, los padrones de beneficiarios de 

Oportunidades del internet. Yo no lo creo. Para empezar, el IFAI le ordenaría al presidente que cumpliera con la 
normatividad que exige transparencia en la política social federal. Además, la oposición pondría el grito en el cielo y 

muchos en los medios, incluyéndome, criticarían esta decisión. Macario argumenta que los priistas le restarían 
independencia a instituciones como la Suprema Corte de Justicia. Dice que al próximo presidente le tocará nombrar a seis 

ministros y que tratará de hacerlo con aliados suyos. Esto es posible por la regla existente: el Ejecutivo decide quién 
ocupa la vacante en la Corte si el Senado no aprueba, con una votación de dos terceras partes, la terna de candidatos 

presentada por el presidente en dos ocasiones. Todo va a depender, entonces, de la oposición, ya que el PRI no va a 

tener las dos terceras partes de los votos. Digamos que la oposición siempre le rechaza las ternas al presidente. 
Tendríamos, entonces, una mayoría de ministros (seis a cinco) impuestos por Los Pinos. Difícil visualizar un escenario así. 

Amén de que el nuevo presidente se tardaría varios años en esta operación de imponer aliados suyos en la Corte. Otro 
de los argumentos de Macario es que los priistas cambiarían el mandato del Banco de México para incluir el objetivo del 

crecimiento económico aparte de la estabilidad de los precios. De esta forma se perdería el foco de la política monetaria 

que podría ser más afín a objetivos electoreros promovidos desde Los Pinos. Para ello, sin embargo, se necesitaría una 
reforma constitucional. Schettino piensa que el PRI podría conseguir este cambio con la izquierda. Yo veo muy difícil 

que la oposición le otorgue sus votos al presidente para fortalecerlo en éste y otros temas que impliquen reformas 
constitucionales. Lo mismo con la posibilidad de eliminar cien diputados plurinominales y desaparecer los senadores de 

representación proporcional. Esto, como bien apunta Macario, fortalecería la presencia del PRI en ambas cámaras. Pero 
para ello se necesitaría, otra vez, una reforma constitucional. Schettino piensa que, en esta reforma particular, el PRI 

podría contar con los votos del PAN. Yo insisto en que la oposición no le va a dar nada al PRI para fortalecer a un 

presidente priista. Hay muchos temas más de cómo podría darse una regresión democrática con un presidente priista con 
mayoría en el Congreso. Quisiera mencionar, sin embargo, el que más me preocupa porque involucra mi actividad 

profesional y la de mi colega Macario. Se trata de la libertad de expresión. No hay duda de que estos 12 años de 
gobiernos panistas los medios hemos tenido total libertad de decir lo que se nos pegue la gana. Las críticas al Presidente, 

por ejemplo, son cotidianas. Ya no hay instituciones ―intocables‖ como en el pasado. Hasta las Fuerzas Armadas son 

objeto de la crítica. La pregunta es si los priistas van a aguantar las opiniones que les sean contrarias o van a operar para 
censurarlas. Schettino, con razón, cita el caso de los gobernadores del PRI. En los estados controlan a los medios a 

billetazos. Cuando les disgusta la opinión de un periodista, en lugar de rebatirlo públicamente o de pedir espacio para la 
réplica, como se espera en una democracia, le hablan a los dueños de los medios a quejarse amenazando con que, si no 

se alinean a lo que ellos piensan, el gobierno les retirará el presupuesto de propaganda en ese medio. Y como hay 

mucho dinero involucrado, pues… Es por eso que Macario prevé seis largos años de presiones gubernamentales a todos 
aquellos que opinamos en los medios. Yo me resisto a creerlo. Quizá los priistas tengan la tentación de hacerlo. Es 

costumbre de muchos de ellos. La pregunta es si vamos a dejarnos. Yo no. Tampoco Macario. Todo lo cual me lleva a la 
apuesta que cruzamos. Si gana Peña con mayoría en el Congreso y comienza una restauración autoritaria, estoy 

dispuesto a aceptar públicamente que me equivoqué. Si, en cambio, el PRI regresa al poder respetando las instituciones 
democráticas y los derechos propios de una democracia-liberal, incluida la libertad de expresión, Schettino reconocerá 

que él fue el que erró. Por el bien de México, querido Macario, espero ganarte. (Leo Zuckermann, página de 

internet)  

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1199  

 

El Universal-Bajo Reserva:  

Agitación en el Poder Judicial  
  

EN PLENA agitación por ceses y suspensiones de jueces con desempeño cuestionable, el Poder Judicial de la Federación, 
que preside Juan Silva Meza, se acerca al cambio de dos ministros de la Corte, en noviembre, Sergio Aguirre Anguiano y 

Guillermo Ortiz Mayagoitia. Hay incertidumbre, pues se ignora cómo estará compuesto el próximo Senado, que debe 

hacer el nombramiento de entre una terna enviada por Los Pinos; o si el presidente Felipe Calderón presentará 
propuestas o si cederá el tema a su sucesor. La lista de los posibles futuros jueces del máximo tribunal es aún muy larga, 

pero entre los mencionados ya figuran las magistradas María del Carmen Alanis, Lilia López Benítez y la procuradora 
Marisela Morales. Por el lado de los varones se cita a Sergio García Ramírez, Bernardo Sepúlveda y al ex consejero de la 

Judicatura Óscar Vázquez.  
   

LAS CAMPAÑAS en los estados en donde habrá relevo de gobernador viven sus últimos días. Las encuestas respectivas 

arrojan ya ventaja irreversible para Manuel Velasco, del Partido Verde, en Chiapas; Rolando Zapata, del PRI, en Yucatán; 
Miguel Márquez, del PAN, en Guanajuato, y Aristóteles Sandoval, del PRI, en Jalisco. La contienda se ha empatado en los 

últimos días en Tabasco entre el priísta Jesús Alí y el perredista Arturo Núñez, lo mismo que en Morelos, donde habrá 
―final de fotografía‖ entre el priísta Amado Orihuela y el perredista Graco Ramírez.  

   

LOS DECRETOS firmados por el presidente Felipe Calderón para promulgar reformas relativas a la libertad de expresión 
pueden constituir un flaco legado en la materia ante el desdén con el que la Secretaría de Gobernación, que encabeza 

Alejandro Poiré, se ha manifestado. La ley publicada, que protege a periodistas y defensores de derechos humanos, se la 
debemos al impulso de la ONU, pero carece aún de reglamentos. En Segob existió desde 2010 un mecanismo en este 

campo que nunca generó resultados. Y la reforma constitucional para federalizar delitos contra la libertad de expresión, 
que se concretó a pesar de la apatía de Gobernación, no podrá entrar en vigencia sino hasta que exista una ley 

reglamentaria.  

   
EL SENADO próximo se anticipa con un perfil más bajo en los principales actores, en comparación con el logrado durante 

la legislatura actual en todas las bancadas. De toda suerte, ya empezó el jaloneo para ganar posiciones de liderazgo. 
Cuente usted entre los finalistas para encabezar a sus respectivos grupos parlamentarios a los priístas Emilio Gamboa y 

Cristina Díaz, a los perredistas Manuel Camacho Solís y Mario Delgado, y a los panistas Ernesto Cordero, Roberto Gil y 

Luisa María Cocoa Calderón.  
   

POR PRIMERA VEZ en la historia moderna del país, los titulares de la Defensa, Guillermo Galván Galván, y de la Marina, 
Francisco Saynez, se hallarán en medio del debate público el día de las elecciones. El primero de ellos por el arresto de 

militares de alto rango bajo acusaciones de ligas con el narcotráfico, a lo que se suma —o es consecuencia de— una 

pugna interna por la designación del nuevo secretario del ramo. La Marina acompañará la cita con las urnas con un 
escándalo por su yerro en el arresto de un supuesto hijo del narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán. Ello, 

presumiblemente por acatar en forma acrítica peticiones de la DEA estadounidense.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¿SE IMAGINAN que Barack Obama hubiera salido a anunciar triunfante la eliminación de Osama Bin Laden y que, al día 

siguiente, su propio gobierno lo tuviera que desmentir? 

BUENO, pues algo así pasó en México con la captura del falso hijo de "El Chapo" Guzmán... y de la que nadie quiere 

hablar ahora. 

SIN EMBARGO, el ridículo internacional que sufrió el gobierno mexicano seguramente tiene un responsable con nombre y 

apellido. 

ES DECIR, alguien tuvo que haber dado la orden para que la noticia de la "gran captura" del hijo del capo se difundiera 
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de inmediato y con toda la pompa, sin verificar si era cierto el dato. 

SE ENTIENDE que los narcos no portan credencial que los acredite, con nombre y alias, como miembros de algún cártel, 
pero... ¿y los servicios de inteligencia? 

SI LA PRESENTACIÓN del supuesto junior fue una ocurrencia de propaganda, mal; pero si fue con la venia (y la 
confirmación) del equipo de inteligencia... ¡peor! 

¿HABRÁ SIDO puntada de la Secretaría de Marina o instrucción proveniente desde Los Pinos? Es pregunta que ya no 

sabe ni quién es. 

SI PERCIBEN que algunas televisoras de tooodas las que integran el duopolio están muy interesadas en promover la 

manera "correcta" de votar, no es casualidad. 

LO QUE PASA es que está en apuros uno de sus mejores clientes: el Partido Verde. 

A LA PAR de que el PVEM ha insistido en el IFE que se capacite a los electores sobre cómo cruzar la boleta, en las 

pantallas andan machacando con lo mismo. 

¿POR QUÉ? Pues porque en esto le va el registro -y los miles de millones de pesos- a los dueños del Verde. 

RESULTA QUE, a nivel nacional, el PVEM ha hecho campaña de la mano del PRI, pero en 101 de los 300 distritos 

electorales cada uno trae sus respectivos candidatos a diputados. 

ESTO SIGNIFICA que si el elector no se fija y cruza los emblemas de ambos partidos, en automático su voto quedará 

anulado. 

Y SI llegan a perder el registro, los dueños del PVEM se van a poner verdes pero del coraje. 

ALGUNOS PANISTAS están emocionados con el vigor con el que Josefina Vázquez Mota está cerrando su campaña. 

LES CONMUEVE que su candidata a la Presidencia llegue con tal empuje y determinación al día de la elección. Lo que 
lamentan es que el tiempo ya se le acabó. 

DICEN QUE su discurso del sábado en la Plaza de Toros parecía el de inicio de campaña y no el de cierre. 

DA LA IMPRESIÓN, consideran, que Vázquez Mota está calentando motores... cuando ya está por llegar a la meta. 

VAYA PARADOJA: al cierre de campaña de Enrique Peña Nieto en el DF no asistieron... los priistas del DF. 

BUENA PARTE de los afiliados tricolores a nivel local, tanto de la CNOP y la CNC, así como la gente de la FSTSE de Joel 

Ayala, le hicieron el vacío al mexiquense. 

ESTO en protesta por lo que calificaron como imposiciones en las candidaturas capitalinas.  

LO BUENO para Peña es que con tanto acarrea... perdón, con simpatizante espontáneo que lo arropó en el Estadio 

Azteca, el desaire de los priistas del DF ni se notó. 

 (redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

De ventajas en la última semana: Los candidatos a diversos cargos de elección popular ya están haciendo sus 
cuentas en estos días para saber los dividendos de su popularidad entre los empadronados de cara a la cita con las 

casillas del domingo 1 de julio. En nuestra incipiente y experimental democracia donde en supuestos términos todo está 
permitido pero a la vez prohibido, y la ley modifica algunas cosas, pero a su vez otra ley desactiva esas modificaciones, 

los candidatos terminan sus recorridos sabiendo poco y nada de cómo va a votar la gente. El sondeo de empresas serias 

les da un parámetro de la intención, más no es el fiel reflejo de lo que va a ocurrir. Un ejemplo, para Pachuca y Mineral 
de la Reforma se reportó en días pasados que Parametría da la ventaja al PRI sobre los demás partidos en la carrera 

rumbo al Senado, sin embargo, para diputados federales las cifras cambian y la justa está muy cerrada.  En contraste, en 
zonas alejadas como la Sierra Otomí-Tepehua, la empresa difundió que no hay datos precisos para determinar el 

porcentaje real de preferencias, sin embargo, también el tricolor mantiene una leve ventaja por encima de otros 
candidatos a diputados federales, pero con riesgo a caer en posición de imagen en estos últimos días. Vaya, son tantos 

renglones a cuestionar que a veces la gente a la que se le pregunta contesta para salir al paso. ¿Cuál es la diferencia 

entre la primera medición en la capital y la zona metropolitana y la que se hizo en la región más alejada, en zonas y 
comunidades marginadas? Es simple, la veracidad de los datos va de la mano del target o grupo al que se le impactó con 

el cuestionario o la llamada telefónica. No es más que un simple y elemental razonamiento. En la zona urbana la gente 
puede tener más acceso a la información de política y candidato, en la región apartada se aminora la capacidad de 

difusión, conectividad a Internet, entre otros factores.  No es que las cifras sean erróneas, ni irreales, sin embargo no se 

puede determinar con certeza la intención de la población que en esta época cambia más que en años anteriores. Por lo 
mientras, los candidatos tendrán que esperar después del miércoles, tras cerrar sus actividades proselitistas, no habrá 

otra que ir –como se dice en el golf- a la casa club a esperar el final de los 18 hoyos del torneo.  Además, los indecisos 
tendrán tres días de veda política en donde recibirán información en redes sociales, en marchas por las calles del país y 

en mensajes de todo tipo (teléfono de casa, celular, anuncios de Internet) en donde posiblemente decidan o cambien la 
intención de su voto, dependiendo de lo que pase también en el ámbito nacional. Por ello, realmente las ventajas con las 

que se cierra está elección no son las que aparentan ser, sino que pueden ser o suponen ser lo que la gente dice, pero 

no todo es como lo pintan.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Priístas, unidos y enojados por guerra de lodo *Los del #132 harán ganar a Peña Pocas veces he visto tan UNIDOS y tan 
ENOJADOS a los priístas del país como en esta elección, donde están dispuestos a hacer de su unión la fuerza para ganar 

y volver a LOS PINOS, y al mismo tiempo abrir el camino para ser mayoría en el Congreso y de esa manera permitirle al 
Presidente de la República la posibilidad de gobernar sin los problemas que da un Poder Legislativo dividido que frena 

todo lo que venga desde la casa presidencial. Desde siempre se ha dicho que al PRI sólo lo vence el PRI, entendido como 

que este partido, unido y sin enfrentamientos internos, es casi invencible porque tiene una infraestructura, es decir una 
organización, que le permite estar presente en todo el país y por lo mismo permear en todos los niveles de la sociedad, 

por esa organización que no tienen todos los demás institutos políticos. Sin embargo, en las últimas elecciones el tricolor 
actuó dividido y hasta enfrentado por las ambiciones de sus políticos, que movidos por sus propios intereses ignoraron el 

viejo adagio: ―todo reino dividido perecerá‖, y expusieron a su partido a las derrotas que sufrieron, más por sus propios 

errores que por los aciertos de sus rivales. SIN EMBARGO... Aprendieron de sus errores y ahora vienen por la revancha. Y 
como dijo MIGUEL ÁNGEL OSORIO en Actopan: ―será por paliza‖, porque los priístas están dolidos por la forma como los 

panistas, principalmente, han actuado al frente del gobierno, donde no sólo han sido un fracaso sino que se aferran a él 
con argumentos absurdos y torpes como eso de haber atrapado al hijo del Chapo para luego salir con su batea de babas 

de que no era quien pensaban que era. Si esto lo hacen delante de todo México, ¿qué otras babosadas no habrán hecho 
con tal de ganar puntos en esta batalla que saben perdida? Desde luego no son todas sus gracias. El abuso que del 

poder han hecho es tal que da para más corajes. La repartición de cargos y de nóminas se puede ver aquí mismo en 

nuestro estado, en donde con tal de que sean azules, NO NECESARIAMENTE CAPACES, les ha bastado para ser titulares 
de las nóminas, dejando fuera a los priístas y de otros partidos porque es la hora de los azules. A nivel federal ni se diga, 

por cierto la revista PROCESO en su último número da cuenta de los nuevos ricos del PAN, que se hicieron ya de sus 
residencias de reyes que con sus sueldos simplemente no se las compran ni cobrando todo el sexenio. Por eso la 

candidata panista ni pinta para el 1 de julio y todo indica que se quedará en tercer lugar, muy lejos de PEÑA NIETO, a 

quien los priístas quieren y seguramente, siempre de acuerdo a las encuestas, llevarán a LOS PINOS. En cuanto a LÓPEZ 
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OBRADOR, es evidente que tiene a miles de seguidores, pero no tantos para ganar. Lo preocupante es su reacción ante 

lo que parece ya una derrota anticipada. Porque para muchos de sus seguidores, SI GANA HAY DEMOCRACIA, PERO SI 

PIERDE SÓLO SERÁ PORQUE HUBO TRAMPA. El escenario post-electoral se puede esperar muy complicado porque AMLO 
de alguna manera lo ha anunciado ya. Lástima, porque se supone que en esto de la democracia se puede ganar o 

perder, pero para AMLO sólo existe el camino de la victoria, el de la derrota no, porque entonces le habrán hecho 
trampa. Y como le van a ganar, el panorama se espera muy negro. *LOS DEL #132 HARÁN GANAR A EPN Los del 

movimiento #YoSoy132, con su radicalismo han logrado despertar a los priístas que todavía estaban dormidos, hasta el 

grado de que muchos de ellos han dicho: ―ya estuvo bien con estos chamaquitos, que ahora van a saber si nuestro voto 
vale o no vale‖, y se muestran listos para salir a votar por su gallo, el tricolor.  Si antes no pensaban votar, ahora sí lo 

harán, porque no aceptan tantos insultos de los del #132, que de pronto se sienten los dueños de la verdad, los amos 
del país. Como quien dice, nadie sabe para quién trabaja.  Se dijeron anti-Peña y despertaron el apoyo para el del Estado 

de México de miles de priístas que se sintieron ofendidos por la forma grosera en que se manifestaron en contra de su 
candidato en eventos donde se hacen los aparecidos pero donde todo mundo sabe que van de parte del PEJE. Y ahora 

resulta que los del #132 harán ganar a EPN, cuando lo que buscaban era precisamente lo contrario. Patearon la colmena. 

Y ahora se aguantan. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Ixmiquilpan ¿dónde está el presidente?: La retadora actitud ante el gobernador Francisco Olvera Ruiz de Vicente 
Charrez Pedraza dirigente de la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION) agrupación desde la que él y su 

hermano Pascual, candidato a diputado federal por el Movimiento Progresista en el distrito de Ixmiquilpan se han 
enriquecido, extorsionando a autoridades municipales y constructoras, tendrá costo electoral y repercusiones legales. 

Exigir que atendiera sus demandas antes de la entrega de computadoras a alumnos de bachillerato, buscaba provocar un 

enfrentamiento con la fuerza pública al cual le sacarían provecho electoral y beneficios económicos; no esperaron la 
respuesta conciliadora del mandatario que los convocó al dialogo y sin seguridad escuchó a la comisión encabezada por 

Vicente Charrez, que en minutos cambio su postura. Falló su estrategia y hoy los hermanos Pascual y Vicente Charrez, 
están entre la espada y la pared, al fracasar en su objetivo de llamar la atención en la recta final del proceso electoral y 

olvidarse de la investigación que le sigue la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) al por ahora candidato a diputado 
federal por desvío de recursos para proyectos productivos y que hay constructoras que tienen pruebas para demandarlos 

por extorsión. En este escenario, quien desapareció fue el alcalde Cipriano Charrez, hermano de los dirigentes de la 

SION, que ―huyó‖ del Colegio de Bachilleres, donde tuvo lugar la reunión, argumentando otros compromisos, cuando las 
demandas de sus consanguíneos corresponden al municipio al que ha sumido en la ingobernabilidad, además de que 

existe la sospecha de que proporciona información para que Vicente y Pascual, ―negocien‖ las obras con las 
constructoras. Así los hermanos Cipriano, Pascual y  Vicente Charrez Pedraza, se encuentran en el ojo del huracán 

político, porque de generarse la demandas de los constructores extorsionados no tendrán argumentos para decir que es 

persecución política, el efecto electoral habrá pasado y la posición del presidente municipal se habrá debilitado aún más 
al elevarse el clima de ingobernabilidad que afecta a los ixmiquilpenses con la reiterada advertencia del gobernador 

Francisco Olvera  de que nadie está por encima del Estado de Derecho. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales extraviadas… 

Prohibido equivocarse: Queda muy poco por hacer para aquellos aspirantes a un cargo de elección popular pues las 
campañas concluyen oficialmente el miércoles y por ley iniciará un periodo de silencio. La calve de las próximas horas 

para los candidatos presidenciales de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, y del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, es 

simple de escribir pero muy complejo para cumplir, simplemente no equivocarse. Fueron casi tres meses de recorridos, 
reuniones, propuestas, discursos que se transformaron en ataques, enfrentamientos y hoy en una polarización nacional 

que redujo al PAN y a su candidata a un papel de animadora. El próximo domingo, según todas las expectativas, sólo 
habrá dos contendientes reales a la Presidencia de México, de ahí que una equivocación por simple que sea podría 

desencadenar la catástrofe. Sólo un comentario, un incidente en los cierres o quizás (aunque tanto Peña Nieto como 
López Obrador parecen ser inmunes a los ataques mediáticos) una bomba de último momento, pudieran definir el sentido 

de la votación. Ambos aspirantes, en especial Peña Nieto fue blanco de constantes ataques que cuestionaron hasta su 

vida personal, algo en lo que estoy plenamente en desacuerdo; menos virulento pero también AMLO recibió una 
andanada de misiles cortesía de la ―guerra sucia‖. Luego, los equipos de campaña, colaboradores y hasta generaciones 

priistas del pasado fueron relacionadas en toda clase de comentarios, siempre con el fin de dar un tajo mortal al proyecto 
presidencial. No lo consiguieron. Creo que una de las principales razones por las cuales no hubo eco en muchos de estos 
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ataques es que la izquierda escoge mezquinamente sus causas a defender pero ―olvida‖ sus pifias y en estos tiempos de 

comunicaciones potenciadas a través del Internet no es tan sencillo borrar la memoria histórica de los sectores más 

amplios de la sociedad. Los días previos a la elección vendrán cargados de alto octanaje emocional pues los candidatos y 
sus equipos saben que no hay margen de error, en ningún frente, mucho menos tiempo para operaciones de rescate. 

(Andrés Torres, página 03) 

Criterio-La Silla… ¿Qué harán los perdedores? 
No hay vuelta atrás: pase lo que pase el próximo domingo, las urnas arrojarán que tres de los cuatro candidatos a la 

Presidencia perderán las elecciones y se quedarán con ganas de despachar desde Los Pinos. 

Estos tres personajes, hombres o mujeres, tienen en sus manos un enorme capital político que no puede ser tirado a la 

basura. Es cierto que las derrotas duelen, y más cuando se juega a lo grande, pero perder también abre la oportunidad 

de reconvertirse y sacar provecho de lo ocurrido. 

Porque en la historia hay ejemplos de perdedores en elecciones presidenciales que terminan siendo determinantes en sus 

acciones futuras. 

El primer ejemplo que me viene a la mente es Al Gore, vicepresidente de Estados Unidos y perdedor frente a George W, 
Bush en la carrera por la casa Blanca. Gore, un hombre con capacidad intelectual y académica probada, no se tiró al 

llanto tras perder, aunque sí dejó de lado su carrera política. 

Hoy Al Gore se ha convertido en una autoridad en materia de cambio climático alrededor del mundo. Aprovechó sus 

relaciones y conocimientos para erigirse en la figura más notable del movimiento ecológico internacional. 

Otro caso que a mí me llama la atención es el de Francisco Labastida Ochoa, quien perdió la presidencia hace doce años. 

Es obvio que Labastida terminó lastimado, pero al paso de un par de años el priísta regresó al escenario involucrado 
totalmente en materia de política energética, y se convirtió en uno de los hombres más influyentes sobre el tema. 

¿Qué harán los tres candidatos perdedores tras su derrota? (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto… Ambiente electoral  

Salvo algunos hechos que han sido calificados como "menores", que se suscitaron en algunas regiones de Hidalgo, se 
puede decir que hay las condiciones socia-les necesarias y suficientes para el desarrollo de los comicios que se 

efectuarán (si otra cosa no sucede) en tan sólo 6 días. En términos generales las campañas han llegado a su fin, sobre 

todo las que mayor interés han despertado entre los electores, como es el caso de la contienda presidencial. Este 
domingo, en la capital del país, los priístas mostraron una parte de su fuerza electoral y que la maquinaria tricolor está en 

condiciones de actuar durante la jornada del domingo entrante. En el Estadio Azteca, 120 mil priístas se congregaron 
para "arropar" a quien desde el principio del proceso y hasta hoy, se ha mantenido al frente en todas las encuestas, 

excepto en las de Andrés Manuel López Obrador, mismas que por cierto nunca enseña. La manifestación de priístas 

ocurrida en el coso de Santa Úrsula no tiene precedente alguno en elecciones de igual naturaleza, pues tradicionalmente, 
los cierres de campaña se hacían entidad por entidad. Del mensaje de los priístas, queda la lectura de que esta expresión 

política, no sólo está lista para el cierre del proceso, sino para multiplicar el voto ciudadano en las urnas del do-mingo 
entrante. Por su parte, los blanquizales y su abanderada a Los Pinos, Josefina Vázquez Mota, decidieron "partir plaza" y 

en un recinto de mucho menos capacidad, como la capitalina Monumental y Plaza de Toros, pronunciaron que saldrán 

bien librados. Ante lo que será una inminente derrota para el calderonista Partido Acción Nacional, los señalamientos y 
culpas al interior del PAN ya comenzaron. Entre el panismo hidalguense, las corrientes afines a Xóchitl Gálvez, ya culpan 

a Daniel Ludlow y a los seguidores que le res-tan, de haber permanecido "cruzados de brazos" e in-diferentes a los 
esfuerzos del PAN local. Los "xochimilcas" (como fueron bautizados en la oficina de avenida Madero) también se han ido 

a la yugular de Alejandro Moreno, al afirmar que nunca tuvo la voluntad ni el compromiso, para "cubrir" las ausencias de 
la "ingeniera" Gálvez cuando ésta se alejó de Hidalgo para hacer campaña junto a Josefina Vásquez; "Alejandro Moreno 

tendrá que renunciar" dicen los afines a Gálvez Ruiz. En tanto, hay un segmento de hidalguenses que esperan, para este 

lunes, la llegada de Andrés Manuel López Obrador a Pachuca, pues está programado que en la Plaza Juárez (oficinas 
permanentes del Movimiento Antorchista) hará su cierre de campaña. A quien especialmente se le nota entusiasmado es 

a Isidro Pedraza, optimismo que seguramente descansa no sólo en su ardua campaña realizada durante tres meses por 
territorio hidalguense, sino por la posibilidad de que un "efecto Peje", lo lleve al Senado a partir de diciembre próximo. A 
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Glafiro Chávez Esta vida materialmente fugaz y espiritualmente eterna, nos enseña múltiples lecciones, muchas de ellas 

difíciles de entender, sobre todo, cuando pareciera que la vida misma nos sonríe. Ante la pérdida invaluable de Julio 

Chávez, envío desde este espacio un abrazo solidario a sus familiares, en especial a Glafiro Chávez, entrañable amigo de 
los pachuqueños. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que para los cierres de campaña de los candidatos a la Presidencia que aún están por venir a Hidalgo se tienen 

escenarios preparados bajos las garantías de seguridad a personajes nacionales y con vigilancia del estado que ofreció el 
gobernador Francisco Olvera para mantener el clima político en paz y tranquilidad. Dentro de las peticiones de los 

partidos están priorizar que no haya conflictos entre asistentes por lo que se dispusieron de sitios como la Plaza Juárez 

que recibirá a AMLO y el Lienzo Charro de Pachuca a Josefina Vázquez Mota.  

: Que hablando de la Plaza Juárez de Pachuca, hoy se verá el verdadero peso de la campaña perredista y de las 
izquierdas cuando tengan que soportar la estadía y ruido de bocinas de Antorcha Campesina, quienes llevan ya dos 

semanas de plantón en las afueras del Palacio de Gobierno. Dicen que a ver si con el mensaje de Andrés Manuel 

López Obrador se levantan y se van y por fin termina la toma de vía pública de los integrantes de dicha asociación 
política. 

: Que ya es un hecho que los movimientos políticos y legislativos para la reducción de la tarifa de luz eléctrica en el país 

estarán determinados por la decisión en las urnas para Presidente de la República. Y es que según diputados federales el 

asunto ya quedó cabildeado para que la nueva Cámara de Diputados pueda aprobar y hacer realidad el ajuste en cobros 
de la CFE a usuarios de todo el país. Lo raro aquí es que todos los candidatos a la Presidencia han prometido este apoyo 

a la economía nacional.  

: Que ayer no fueron sólo los jóvenes universitarios los que salieron a la calle, sino que también trabajadores de los 

medios de comunicación, quienes se manifestaron por la violencia y actos de intimidación en contra de periodistas del 
estado y en todo el país. Hidalgo es uno de los estados con una ley próxima a aprobarse en la materia y que garantizará 

la integridad y atención de los informadores por lo que se espera que el hecho sea una realidad inmediata y no un acto 
de espera aletargada. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Lo cierto es que el estado vive en paz, estamos tranquilos, yo recorro diario el estado, se reúne gente de mil formas para 
mil tipos de eventos, y la gente puede salir, Hidalgo es un lugar donde la gente puede salir a la calle en paz‖ 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador estatal Estamos razonablemente cubiertos (de médicos) pero sí nos hacen falta médicos especialistas en los 
hospitales para la cobertura de las mismas plazas. El problema no es con los directivos del IMSS‖ 

José Alfredo Jiménez 

Dirigente de la sección 22 del Sindicato del Instituto Mexicano del Seguro Social Los contendientes contra Omar Fayad y 
David Penchyna solamente denostan, por ahí anda la candidata del PAN, paseando un foto montaje mío y una fotografía 

de paparazzi, de revista y en vez de hacer campaña‖ 

Omar Fayad Meneses 

Candidato a senador por el Partido Revolucionario Institucional 

 (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

que siempre sí, dirán los panistas hidalguenses, cuando todos los albiazules daban por hecho queJosefina Vázquez 

Mota, candidata a la Presidencia de la República, ya no visitaría Hidalgo, se anunció que será mañana cuando se reúna 
con unos siete mil simpatizantes, según cálculos de su equipo en la entidad. Ayer, el PAN hizo público su deseo de que 

sea la plaza de toros Vicente Segura, el lugar de este acto. 

que bastante actividad política se ha desarrollado en la entidad a raíz de los cierres de las campañas de los candidatos a 
la Presidencia de la República, pues miles de hidalguenses viajaron desde el sábado pasado a la Ciudad de México, 

primero en la plaza de Toros en el cierre de la panista Josefina Vázquez Mota. Ayer el estadio Azteca, los tricolores 
acompañaron a su candidato Enrique Peña Nieto. Sera hoy por la mañana cuando Andrés Manuel López 

Obrador realice su cierre de campaña en la entidad con un evento en la plaza Juárez, donde se espera un lleno total, así 

que echarán toda la carne al asador en estas últimas 72 horas de proselitismo político. 

que el personal de nuevo ingreso que ya presentó sus exámenes en el sindicato de trabajadores del IMSS, sección 22, es 

condicionado a cambio del voto, lo que les aseguraría la asignación de una base, para lo cual deberán esperar a que pase 

la elección federal. Los aspirantes deberán, dicen, demostrar que votaron a favor del PAN mediante una fotografía que 
deberán tomarle a la boleta; de lo contrario, su trámite será cancelado. 

que muchos priístas vieron con buenos ojos las renuncia de Esteban Mercado como coordinador de campaña de la 
candidata del PRI a diputada federal por Pachuca, Mirna Hernández Zamora, luego de la detención de una reportera 

que confundió con brigadista del PAN. La situación, dicen los tricolores, permite a Mercado demostrar que busca el bien 

de su partido y no solo sus intereses. 

que los regidores de Santiago de Anaya se dicen molestos con el activista Marco Antonio Moreno Gaytán, dirigente 

de Sociedad Ecologista Hidalguense, a quien pidieron su consulta sobre el manifiesto de impacto ambiental de la 

cementera Santa Anita. 

De acuerdo con los regidores, Moreno habría firmado una minuta, sin consultarlos, con el director de Gobernación de la 

región, Jorge Aldana, lo que consideran una traición. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Cierres de campaña: ¡a llenar espacios como sea! (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La Secretaría de Saluda través de sus 13 Jurisdicciones Sanitarias efectúa acciones de 
prevención de Dengue permanentemente y las intensifica durante la temporada de lluvias para evitar esta enfermedad, 

sobre todo en zonas de mayor riesgo. Personal de salud fortalece en siete municipios la estrategia de Patio Limpio y 

Cuidado del Agua Almacenada… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

A cambio de promesas de votos a su favor este domingo 1 de julio, la candidata del PAN al Senado de la 

República por Hidalgo, Xóchitl Gálvez, repartió entre habitantes de la entidad 10 mil boletos gratuitos para 

una rifa que se llevará a cabo este martes 26 de junio, en coordinación con el resultado del premio mayor de la 
Lotería Nacional. 

Los boletos, sin embargo, hacen un llamado explícito a sufragar por la panista –además de informar el 
primer lugar ganará una laptop, el segundo una mini laptop y el tercero un teléfono celular-, por lo cual los equipos 

jurídicos de otros partidos ya analizan si la estrategia de la aspirante podría encuadrar en un ilícito electoral para 
denunciarla antela Fepade. 

El argumento es que Gálvez podría estar incurriendo en del delito de compra de voto, pues aunque sólo serán 
tres los afortunados, todos tienen las mismas probabilidades de ganar. 

Tras haber sido despedido por su malo desempeño en el área de Comunicación Social de la Secretaría de 

Seguridad Pública de Hidalgo, Enrique Rojas se quedará nuevamente sin empleo una vez que concluyan las 
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campañas rumbo a las votaciones del 1 de julio. 

El vocero del candidato a senador por el PRI, Omar Fayad, lejos de ayudarlo lo afectó en su relación con la 
prensa, ya que manejó en sus boletines el contenido de entrevistas exclusivas que el aspirante concedió a algunos 

reporteros. Es decir, se ―colgó‖ del esfuerzo de otros para sacar adelante su ―trabajo‖. 

Suena en Radio Pasillo que policías municipales de Pachuca afines al PAN incrementaron las prácticas de 

acoso a automovilistas. 

Su propósito es desprestigiar a la Secretaría de Seguridad Pública capitalina, y por consiguiente a la alcaldía 

priista, en busca de lograr unos cuantos ―votos de castigo‖ contra el tricolor el próximo 1 de julio. 

Suena a todo volumen que los policías investigadores que fueron enviados por instrucciones del titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo a una capacitación del Sidepol (Sistema de Desarrollo 

Policial), tras su regreso a la corporación no han visto el bono que se les prometió por acudir a este curso. 

En lugar de mejorar sus condiciones laborales, ahora los uniformados andan a pie, cuidando 

estacionamientos de tiendas de autoservicio. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Todavía puede ganar doble cuchi-cuchi 

Atención, todavía hay tiempo para que usted se gane el doble cuchi-cuchi prometido por la candidata panista, Josefina 

Vázquez Mota, previa creación de su asesora intelectual, Xóchitl Gálvez. Todo es cuestión de que se pinte una cruz en 
ambas dos manos y a donde vaya las muestre, igual que las manitas limpias del hoy presidente Calderón. ¿Se acuerda? 

Bueno sería que al terminar su gestión mostrara de nuevo las manos el del "haiga sido como haiga sido", para ver de qué 
color se las lleva. Pero bueno, el asunto es el doble cuchi-cuchi, y si usted es aficionado a esos menesteres, pues píntese 

de colores y luego exija, en nombre de la Chepina, que le cumplan. 

¿Hay vida después de las campañas? 

Urgente que se investigue por parte de Jaime Maussan y sus contlapaches si luego del proceso electoral que viviremos el 

próximo domingo hay vida. Porque ya muchos aseguran que una vez que se cierren las casillas, todos seremos víctimas 
de una abducción colectiva, para despertar quién sabe cuándo. Porque a como van las cosas, no faltarán los que de 

plano acaben peleados hasta la eternidad con su pareja, sus cuates del alma y hasta sus hijos. Y no, no se tome todo tan 
a pecho, que una vez lo informe don Jaime Maussan, usted descubrirá que después de las elecciones tal vez todavía haya 

vida. 

Paco González en la cuerda floja 

Alejandro Nochebuena se presenta ya como seguro ganador, en tanto que Francisco González mete el acelerador en el 

distrito con cabecera en Tepeapulco, toda vez que por haberse sentido superior a cualquiera y querer bajar puñados de 
estrellas, hoy se las está viendo negras. Aunque todavía hay tiempo, y en tanto Nochebuena hace bien en gozar el 

momento, y quién sabe, en una de esas Paco se queda milando como chinito. 

Daniel, pero ni un milagro 

El que anduvo perdido en el espacio durante toda la campaña, fue Daniel Ludlow, quien ni apoyó pero sí estorbó a 

Xóchitl, quien en reuniones así privadonas lo califica de lamebotas del gobierno, traidor, jijodiun y otras lindezas. El 
hecho es que Daniel se vio gris, ajeno a la campaña, porque desde el principio señaló que nomás no tragaba a la, dicen 

que así lo dijo, vieja lépera y corriente de Xóchitl. Total que ni con un milagro mi Dany Boy, ni con un milagro. 

(redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ulises Arellano: El director de la Casa de Cultura en Tepeji del Río muestra una gran disposición para apuntalar 
ese rubro en la demacración y con ello brindar mayores opciones para todos los habitantes. En ese entendido, habrá que 

recordar que gracias a su gestión aumentó el número de eventos artísticos, tanto regionales, nacionales e 
internacionales. Ojalá su labor continúe así. 

Abajo-Adriana Basurto: La segunda en la fórmula del PVEM por un sitio en el Senado de la República es casi una 

desconocida, a unos días de que concluya el periodo para las labores proselitistas el nombre de la aspirante sigue en las 

sombras y qué decir de la información sobre las actividades realizadas, la cual a veces ni a correos de reporteros de la 
fuente llegó.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESENLACE 

El candidato a diputado federal por el distrito de Tepeapulco, Francisco González, aprieta el paso y cerrará con 

todo en estos últimos días de su campaña rumbo al 1 de julio para mantener la ventaja que desde un 
principio logró ante sus rivales, a quienes por el contrario parece complicárseles el final, más cuando ni 

siquiera figuraron presencia. 

HOSPITAL 

En Tizayuca población y autoridades municipales esperan que en los próximos meses pueda concretarse la 

construcción de un hospital regional por parte del gobierno del estado, ya que representa una necesidad 
que incrementó debido a la llegada de más habitantes a una zona que es considerada hoy en día punto 

clave del desarrollo no sólo local sino del centro del país. 

MUY POCOS 

Plaza Juárez volvió a ser escenario de la denominada “marcha anti Peña” que reunió a “representantes” de 

grupos como #YoSoy132 y jóvenes supuestamente apartidistas en un intento de frenar el imparable 

avance del candidato presidencial tricolor, quien pese a los constantes ataques de la ―guerra sucia‖ organizada 
tanto por el PAN como por PRD mantiene varios puntos arriba en las encuestas. El colmo fue ver a no más de 50 

personas que paradójicamente nunca alcanzan ni las 132 que tanto claman. 

OLVIDOS 

Los grillitos fueron testigos de la falta de coordinación en los diferentes partidos políticos durante toda la 

campaña, ahora tocó el turno a Adriana Basurto Rojo, candidata al senado del Partido Verde Ecologista de 
México, quien acudió a Tepeji del Río exclusivamente a una conferencia de prensa; sin embargo, su equipo 

de trabajo de plano olvidó invitar a la prensa, lo que provocó una notoria molestia en la joven aspirante. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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